
Coronavirus, sul litorale laziale
è boom di cittadini guariti

Solo ieri a Civitavecchia ne sono uscite 108 persone, 11 a Cerveteri e 7 a Ladispoli

! Ad oggi a Cerveteri risultano positivi in 49, oltre Aurelia a Ladispoli in 58
! Nelle ultime 24 ore sono stati effettuati 446 tamponi rapidi 361 molecolari

“La stagione estiva è alle
porte e tutti gli stabilimen-
ti sono pronti ad accoglie-
re i bagnanti per una
nuova estate in sicurezza
con distanziamento rego-
lamentato della spiaggia e
tutte le aree esterne per la
ristorazione all’aperto”.
Cosi Assobalneari Marina
di Cerveteri in una nota in
cui si legge: “Nonostante
un’apertura rallentata dal
maltempo e dalla pande-
mia, noi operatori balneari
non ci siamo fermati e ci
siamo preparati al meglio
per soddisfare tutte le
richieste e le esigenze dei
villeggianti. I parcheggi
antistanti l’arenile sono
già fruibili e a disposizio-
ne di tutti, gli stabilimenti
sono già attrezzati per
contrastare le problemati-
che ed emergenza covid e
sono dotati di passerelle,
sedia job e servizi riservati
per i diversamente abili.
Presto anche l’area kite
sarà ristabilita e regola-
mentata”.

CAMPO DI MARE

Assobalneari
“Siamo pronti
a dare inizio

alla stagione”

Sono guarite 142 persone nel
territorio della Asl Roma 4: 2 a
Castelnuovo di Porto, 11 a
Cerveteri, 108 a Civitavecchia,
1 a Fiano Romano, 7 a
Ladispoli, 1 a Magliano
Romano, 3 a Manziana, 1 a
Mazzano Romano, 3 a
Rignano Flaminio, 2 a Santa
Marinella, 1 a Sant’Oreste, 1 a
Tolfa, 1 a Torrita Tiberina.
Dall’inizio dell’epidemia sono
guarite 17267 persone. Tutto il
personale sanitario è sottopo-
sto periodicamente a tampone
di controllo. Nelle ultime 24
ore sono stati effettuati 446
tamponi rapidi 361 tamponi
molecolari. 
Si riporta qui di seguito il
totale complessivo per
Comuni (si riportano solo i
comuni del territorio che
hanno attualmente casi positi-
vi): Allumiere: 6, Anguillara:
23, Bracciano: 16,
Campagnano: 3, Canale: 9,
Capena: 5, Castelnuovo di
Porto : 19, Cerveteri: 49,
Civitavecchia: 165, Civitella
San Paolo: 2, Fiano: 10,
Filacciano : 2, Formello: 23,
Ladispoli : 58, Magliano: 1,
Manziana: 26, Mazzano: 4,
Morlupo: 5, Nazzano: 5,
Ponzano: 1, Riano: 18,
Rignano: 16, Sacrofano: 10,
Sant’Oreste: 10, Santa
Marinella: 42, Tolfa: 19,
Torrita T: 1.

servizio a pagina 12

Sabato 22 maggio sarà
inaugurata a Palazzo
Franchetti a Venezia la
mostra “Massimo
Campigli e gli Etruschi:
una pagana felicità”, frut-
to della collaborazione tra
la ACP - Palazzo
Franchetti e la
S o p r i n t e n d e n z a
Archeologia Belle Arti e
Paesaggio per la provincia
di Viterbo e l’Etruria
Meridionale. Le circa 35
opere di Campigli, realiz-
zate dal 1928 al 1966, sono
accostate ad antichi reper-
ti conservati dalla
Soprintendenza nei depo-
siti dell’alto Lazio in un
approfondimento specifi-
co ed inedito.

CERVETERI

A Venezia
dialogo d’arte
tra Etruschi

e il Novecento

servizio a pagina 12

Franco Battiato è morto ieri mattina, a 76 anni, nella sua
residenza di Milo. I funerali avverranno in forma priva-
ta. Il cantautore era nato a Ionia il 23 marzo del 1945. Ha
spaziato tra una grande quantità di generi, dalla musica
pop a quella colta, toccando momenti di avanguardia e
raggiungendo una grande popolarità. I funerali saranno
celebrati questa mattina in forma strettamente privata e
riservata, nella sua villa di Milo. Sarà un sacerdote
amico dell’artista e della famiglia a presiedere la cerimo-
nia. Secondo quanto si è appreso, la salma sarà cremata
e le ceneri saranno poi conservate nella cappella di fami-
glia.

“La strategia è la vaccinazione che ha considerevolmen-
te migliorato la situazione e l’osservanza delle regole,
dei protocolli di distanziamento, delle mascherine e
tutto quello che abbiamo imparato a fare in questo
anno e mezzo”. Lo dice il premier Mario Draghi a
margine del vertice sull’Africa a Parigi, rispondendo
a una domanda sulle misure di contenimento del
Covid. “I protocolli, il distanziamento, le mascheri-
ne” è “quello che abbiamo imparato a fare in questo
anno e mezzo con lezioni severe e tremende, che spe-
riamo di dimenticare”. Lo dichiara il premier Mario
Draghi, a margine del vertice sull’Africa di Parigi.

“A Fiumicino il PD ‘riscrive’ il Codice della
Strada, dipingendo le strisce pedonali con i
colori dell’arcobaleno. Invece che occuparsi
dei mille problemi che attanagliano il terri-
torio e di rispondere ai bisogni di tanti citta-
dini abbandonati al proprio destino, la
Giunta Montino, ignorando peraltro che

l’iniziativa potrebbe costituire danno eraria-
le, si erge a sponsor del DdL Zan. È una ver-
gogna”. Così , in una nota, Luca
Quintavalle, Coordinatore Lega Provincia
Roma Nord e i Consiglieri comunali della
Lega a Fiumicino Vincenzo D’Intino e
Federica Poggio.

“Siamo seri...”
Fiumicino, Lega Roma Nord: “Con le strisce pedonali

arcobaleno il PD riscrive il Codice della Strada”

Il negozio biologico “Ben di Bio”
di via Ancona è stato preso di
mira da un ladro che è riuscito a
fare man bassa di generi alimen-
tari e per la cura della persona per
un valore complessivo di circa
300 euro. Il furto però è stato
ripreso dalle telecamere di video-
sorveglianza e nonostante indos-
sava una mascherina, il ladro, un
giovane uomo, è stato riconosciu-
to. Il titolare del negozio Ben di
Bio, ha presentato regolare
denuncia ai Carabinieri e conse-
gnato le immagini video. “Se mi
fossi accorto del furto di un pezzo
di pane o di un pacco di pasta - ha
dichiarato il gestore - avrei fatto
finta di nulla, ma la cosa che più
mi indigna è che sono stati rubati
articoli e prodotti molto costosi.
Addirittura prodotti cosmetici,
oppure branzino, zafferano etc,
non certo generi di prima necessi-
tà. Inoltre questi episodi si sono
già verificati in passato, non rie-
sco a capire proprio perché il Ben
di Bio venga preso di mira da
questi personaggi. Spero viva-
mente che i CC riescano a risalire
al colpevole grazie all’immagine
della nostra videosorveglianza e
che venga punito”.

Ladispoli
“Ben di Bio”
Ladro ripreso

dalle telecamere
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Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Addio a Franco Battiato
cantautore umile,
colto e generoso 
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Covid, il premier Draghi:
“La strategia è vaccinare
e osservare le regole”
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Con la riapertura totale della
ristorazione al chiuso e
all'esterno dal primo giugno si
prepara una estate a tavola da
30 miliardi di euro nei 360mila
bar, ristoranti, pizzerie ed
agriturismi aperti lungo tutta
la Penisola. A darne notizia è
la Coldiretti, analizzando l'im-
patto delle nuove norme anti
Covid approvate dal
Consiglio dei ministri con il
superamento graduale del
coprifuoco in vigore da 6 mesi
e mezzo. A beneficiarne – fa
sapere ancora Coldiretti - è a
cascata l'intero sistema agroa-
limentare con ben oltre un
milione di chili di vino e cibi
invenduti dall'inizio del-
l'emergenza. Si stima che
330mila tonnellate di carne
bovina, 270mila tonnellate di
pesce e frutti di mare e circa
220 milioni di bottiglie di vino
- precisa l'associazione - non
siano mai arrivati nell'ultimo
anno sulle tavole dei locali
costretti a un logorante stop
and go senza la possibilità di
programmare gli acquisti
anche per prodotti fortemente

deperibili. La drastica riduzio-
ne dell'attività - continua - ha
pesato infatti sulla vendita di
molti prodotti agroalimentari,
dal vino alla birra, dalla carne
al pesce, dalla frutta alla ver-
dura che trovano nel consumo
fuori casa un importante mer-
cato di sbocco. In alcuni setto-
ri come quello ittico e vitivini-
colo la ristorazione rappresen-
ta addirittura il principale
canale di commercializzazione
per fatturato e a essere stati
più colpiti sono i prodotti di
alta gamma.

La Coldiretti sulle riaperture totali di ristorazione, bar, pizzerie e agriturismi

Ripartenza da 30 miliardi di euro
Analizzato l'impatto delle nuove norme anti Covid approvate dal Consiglio dei ministri

Il Presidente della Repubblica auspica una rinascita del Paese in tempi brevi

Mattarella: “Non vanificare gli sforzi”

“Il Gruppo Gino Falleri - Giornalisti
2.0 rende onore al grande Livio
Caputo storico inviato del giornali-
smo italiano, un uomo che saputo
coniugare lavoro con impegno
morale e rispetto dei più deboli in
ogni parte della terra. Non si poteva
scegliere direttore più completo per
un giornale autorevole come quello
che Alessandro Sallusti lascia al
Paese. A Livio Caputo la vicinanza
e l'ammirazione di tutto il Gruppo
Falleri, con la certezza che il
Giornale rimarrà un punto di riferi-
mento importante per intere fasce

della nostra Repubblica”. Così il
Gruppo Gino Falleri-Giornalisti 2.0. 

Fiammetta Modena (FI)
e la Direzione de Il Giornale:

“Auguri a Livio Caputo”
Al Giornale un grande direttore
lascia e un grande direttore arriva -
afferma Fiammetta Modena, sena-
trice di Forza Italia e membro delle
commissioni Bilancio e Giustizia di
Palazzo Madama -  arriva soprattut-
to un grande inviato d’altri tempi,
un giornalista che conosce la storia
del Paese come le sue tasche, e che

in tutti questi anni ha raccontato il
Paese come nessun altro forse lo ha
mai fatto. Intellettuale finissimo e
grande filosofo, Livio Caputo ha
saputo restare giovane anche quan-

do sembrava che la sua stagione
professionale dovesse finire, e il suo
acume, il suo equilibrio e la sua
severità morale hanno fatto di lui
un'icona del mondo della comuni-
cazione. Al nuovo direttore del
Giornale - conclude Fiammetta
Modena -  vorrei fare arrivare come
augurio più bello l'abbraccio corale
mio personale e della mia terra,
l’Umbria, perché da che mondo è
mondo la mia gente ha sempre
rispettato le persone per bene e che
hanno usato la propria vita per rac-
contare solo la verità”.

Orlando: “L’Europa ci ha dato
risorse per le riforme, Salvini
scherza con il fuoco”
“Allora ci eravamo spiegati
male. Io avevo capito che que-
sto Governo serviva per fare le
riforme”. Così il Ministro del
Lavoro, Andrea Orlando, al
termine di un’iniziativa a Milano,
in merito a quanto detto dal
Segretario della Lega, Matteo
Salvini, secondo cui questo
governo di “emergenza nazio-
nale” non si occuperà di rifor-
me importanti quali la giustizia
e il fisco.  
“L’Europa ci ha dato delle risor-
se per farle e probabilmente
dobbiamo un po’ chiarirci, per-
ché mettere a repentaglio 200
miliardi che sono arrivati, in
quanto oggi si dice che non si
vogliono più fare le riforme,
credo che sia scherzare con il
fuoco e con il destino degli ita-
liani”, ha proseguito. A chi gli
ha chiesto se la Lega dovrebbe
ritirare i suoi Ministri, ha replica-
to: “Questo non sta a me dirlo,
dovrebbe chiarirsi le idee”. 

M5S, Appendino: “Il mio
auspicio è che Grillo 
continui a starci vicino”
“Non commento mai i sondag-
gi, ma penso che Beppe Grillo
sia la persona che ci ha guidato
nei momenti più difficili. Il
governo Conte 2, da cui stia-
mo ripartendo, è nato su spinta
di Beppe. Il mio auspicio è che
continui a stare vicino al movi-
mento”. E’ quanto ha detto la
Sindaca di Torino, Chiara
Appendino, al termine della
commemorazione dei morti
per Covid-19 all’Arsenale della
Pace, commentando il sondag-
gio di Libero, secondo cui la
metà dell'elettorato pentastella-
to ritiene che sia necessario un
distacco da Beppe Grillo. "Poi -
ha proseguito Appendino -
abbiamo una persona che si
chiama Giuseppe Conte che si
sta prendendo carico del movi-
mento e che sarà la nostra
guida". 

Faraone: “Cerchiamo
un accordo sulle riforme” 
“Abbiamo fatto un patto con
l'Europa per le riforme: ci gio-
chiamo la faccia . Ma più che
altro ci giochiamo il futuro degli
italiani: abbiamo vincolato alle
riforme le risorse del Pnrr.
Sono riforme che vanno fatte a
prescindere dall’Europa perché
servono: dal fisco alla giustizia,
dalla pubblica amministrazione
alla semplificazione. È necessa-
rio fare uno sforzo di intesa.
Credo che la Lega abbia avuto
senso di responsabilità inve-
stendo su Draghi: oggi sarebbe
una follia uscirne per inseguire
alla Meloni. Una maggioranza
ampia va auspicata: in questa
fase non bisogna sentirsi in
campagna elettorale ma perse-
guire l’unità nazionale”. Lo
dichiara il presidente dei sena-
tori di Italia Viva, Davide
Faraone, in un’ intervista alla
trasmissione televisiva Agorà su
Rai Tre. 

in Breve

Dopo aver affrontato la fase
più difficile della pandemia
“adesso dobbiamo costruire
insieme uno sviluppo miglio-
re. Con responsabilità, senza
vanificare gli sforzi compiuti.
Così che la ripartenza divenga
una rinascita”. Lo ha sottoli-
neato il presidente della
Repubblica Sergio Mattarella
in una lettera al Giornale di
Brescia, in occasione della visi-
ta ufficiale nella città lombar-
da, tra le più colpite dal coro-
navirus. “Nell’occasione della
mia visita a Brescia desidero
rivolgere, tramite il Giornale
di Brescia, un saluto cordiale e
un augurio a tutti i cittadini e,
con loro, alle istituzioni civi-
che, alle realtà associative, alle
imprese economiche che ren-
dono così originale e prezioso
il tessuto comunitario di que-
sto territorio. Abbiamo affron-
tato e tuttora affrontiamo -

scrive Mattarella - una terribi-
le pandemia, che ha sconvolto
il mondo intero ed è entrata
minacciosamente nella vita di
ciascuno di noi. La città e la
provincia di Brescia sono state
tra le realtà più colpite dell’in-
tera Europa, pagando un prez-
zo molto alto in termini di vite
umane e di sofferenze”. “La
solidarietà costituisce una
forte risorsa che ha consentito
di resistere, di combattere, di
recare aiuto, e che ci consente

oggi di alzare lo sguardo per
progettare il domani. Brescia
detiene questi valori nel pro-
prio dna. Lo ha testimoniato
nei momenti più difficili,
quando la disperazione
minacciava di soffocare la spe-
ranza che, fortunatamente, è
irriducibile nell’animo delle
persone e nella vita delle
comunità. Adesso - è l’invito
del Capo dello Stato - dobbia-
mo costruire insieme uno svi-
luppo migliore. Con responsa-
bilità, senza vanificare gli sfor-
zi compiuti. Così che la ripar-
tenza divenga una rinascita”.
Al quotidiano bresciano
Mattarella dice infine: “Anche
il giornalismo è chiamato a
fare la sua parte. I giornali
espressione di un territorio
sono parte dinamica dei valori
di pluralismo e di libertà, irri-
nunciabili in una società
democratica”.

Livio Caputo Direttore del Giornale
Gruppo Gino Falleri 2.0: “A lui tutta la nostra vicinanza e profonda ammirazione”



Amazon vuole MgM
Trattativa da 9 miliardi
Amazon starebbe trattando
per acquisire la società cine-
matografica e televisiva Mgm
per circa 9 miliardi di dollari
(7,4 miliardi di euro).  Le trat-
tative, secondo quanto riporta
Bloomberg, sarebbe in corso
da diverse settimane e al tavo-
lo si sarebbero seduti il capo

di Amazon Tv Mike Hopkins e
il presidente di Mgm Kevin
Ulrich. Metro-Goldwyn-Mayer,
il cui fondo Anchorage Capital
rappresenta il principale azio-
nista, è in cerca di un acqui-
rente da mesi. La possibile
acquisizione di Mgm permet-
terebbe ad Amazon di raffor-
zare ulteriormente la propria
offerta su Prime Video.

Cronoprogramma per matrimoni, ristoranti, centri commerciali, coprifuoco 

Verso la ripartenza totale
Le date chiave per la svolta

I pacchetti di misure che tutti i Paesi
del mondo stanno varando per supera-
re la crisi economica innescata dalla
pandemia sono in grado di stimolare
una ripartenza che sia ambientalmente
sostenibile e socialmente inclusiva? I
paesi del G20 hanno un ruolo chiave
per guidare una ripresa che sia davve-
ro green e indicarne il percorso con
esempi come ha fatto la presidenza ita-
liana ponendo questo tema al centro
del dibattito del G20. Questo il tema
del “Workshop virtuale” organizzato
nell’ambito degli eventi collaterali
della presidenza italiana del G20 e che
si è svolto lunedì 17 maggio. L’evento,
organizzato in collaborazione con
l’OCSE (L'Organizzazione per la coo-

perazione e lo sviluppo economico), si
è articolato in due sessioni a cui hanno

preso parte rappresentanti del gover-
no italiano, dell’OCSE, studiosi ed
esperti internazionali che hanno
discusso di “Una nuova prospettiva:
vincere le sfide per trarre i benefici di
una recovery green”. Dalle statistiche
dell’OCSE sulle misure di recovery
post-covid emerge infatti che 336
miliardi di dollari sono stati stanziati
dalle maggiori economie del pianeta
per misure “green” ma queste misure
producono effetti neutri o negativi per
l’ambiente e rappresentano solo il 17%
del totale delle somme previste per la
ripresa post-covid. C’è, insomma,
ancora una lunga strada da percorrere
per realizzare una recovery che sia
realmente sostenibile e inclusiva.

G20, Workshop su una recovery realmente “green”

Matrimoni, ristoranti, centri
commerciali, coprifuoco. La
cabina di regia convocata dal
premier Mario Draghi per l'ag-
giornamento delle misure in
vigore ha ridisegnato all'unani-
mità il cronoprogramma delle
riaperture, alla luce del miglio-
ramento dei dati. Ecco nel det-
taglio le date previste dal
nuovo decreto legge approvato
in serata dal Consiglio dei mini-
stri.
18 MAGGIO - Scatta il postici-
po del coprifuoco, che passa
dalle 22 alle 23.
22 MAGGIO - Riaprono i centri
commerciali, i mercati le galle-
rie e i parchi commerciali nel
fine settimana e riaprono anche
gli impianti di risalita nelle
località di montagna, che erano
chiusi dall'estate scorsa.
24 MAGGIO - Riaprono le
palestre, che in base al decreto
del 22 aprile sarebbero dovute
ripartire il 1 giugno.
1 GIUGNO - tocca a bar e risto-
ranti che non hanno spazi
all'aperto: si potrà prendere il
caffè al bancone del bar o pran-
zare e cenare fuori anche nei

locali al chiuso, cosa quest'ulti-
ma, che non era prevista dal
decreto in vigore. Possibile inol-
tre, tornate ad assistere ad una
competizione sportiva all'aper-
to, con una capienza non supe-
riore al 25% di quella consentita
dall'impianto e comunque non
superiore alle mille persone.
7 GIUGNO - Il coprifuoco
viene posticipato di un'altra
ora: si deve rientrare a casa
entro la mezzanotte.

15 GIUGNO - Tornano le feste
di matrimonio ma per parteci-
pare servirà il green pass, vale a
dire il certificato di avvenuta
vaccinazione, di guarigione o
un tampone negativo effettuato
nelle 48 ore precedenti.
21 GIUGNO - Sparisce il copri-
fuoco
1 LUGLIO: gli ultimi a riparti-
re, in base alle scelte fatte, sono
le piscine al chiuso, i centri ter-
mali, le sale giochi, bingo e casi-

nò, i centri ricreativi e sociali, i
corsi di formazione pubblici e
privati. Sarà anche questa la
data in cui si potrà tornare ad
assistere ad una competizione
sportiva al chiuso: la capienza
sarà limitata al 25% del totale e
comunque non potranno esserci
più di 500 spettatori. Il 1 luglio è
anche la data di ripartenza dei
congressi ma si sta ragionando
di anticiparla al 15 di giugno
con il green pass.

Il green pass “per i vaccinati
dovrebbe essere esteso a 1
anno, è molto verosimile che
la protezione duri per quel
periodo. L'estensione però
dovrebbe essere limitata a chi
ha fatto le due dosi di vacci-
no”. Ad affermarlo Pierpaolo
Sileri, sottosegretario alla
Salute, ospite di ‘Radio
anch’io’ su Rai Radio 1.  Le
ipotesi allo studio del gover-
no, come trapelato sono: otte-
nere la certificazione dopo la
prima dose di vaccino e
scadenza oltre i sei
mesi. L’ipotesi è
dunque quella
di rilasciare la
certificazione
non attendendo
il completa-
m e n t o
del-

l’intero ciclo e di allungare
oltre i sei mesi la scadenza del
pass. Al riguardo, sono stati
chiesti agli esperti degli
approfondimenti ad hoc.
Sulla possibilità che si salvi il
vaccino ‘made in Italy’
ReiThera contro Covid-19,
dopo lo stop ai finanziamenti
deciso dalla Corte dei Conti,
“è chiaro che una soluzione
dovrà essere trovata e quindi
immagino ci si stia pensando,
ma è in fieri. Il vaccino ‘fatto
in casa’ è un’opportunità per il
Paese”, ha detto ancora Sileri.
Poi Speranza sulle dosi som-
ministrate:  “Siamo arrivati a
28 milioni di dosi di vaccino

Covid somministrate e un cit-
tadino su 3 ha avuto una
dose”. “C’è stato un passo
decisivo in Cdm per leggere

questa fase nuova che stia-
mo vivendo. Stiamo dise-
gnando un orizzonte che
ci porterà fuori dal-
l’emergenza” e “oggi
abbiamo gli strumenti
che prima non aveva-
mo” riferendosi al vac-
cino.
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Il Green Pass per i vaccinati
dovrebbe durare un anno
Sileri (Salute) su ReiThera: “Un vaccino
fatto in casa è un’opportunità”

in Breve

AstraZeneca e Pfizer, vaccini
efficaci già dopo la prima dose
Anticorpi per il 96% dei britannici che hanno ricevuto la dose
Il 96,42% dei britannici che
hanno ricevuto la prima dose
del vaccino anti-Covid
AstraZeneca o Pfizer hanno
sviluppato gli anticorpi, per-
centuale che sale praticamente
al 100% con la seconda dose.
Lo rivela uno studio condotto
in Inghilterra e Galles su 8.517
vaccinati, scrive il Guardian.
Secondo la ricerca il 96,42% di
coloro che hanno ricevuto la
prima dose di vaccino hanno
sviluppato gli anticorpi dopo

28-34 giorni, percentuale che
sale al 99,08% a 7-14 giorni
dalla seconda dose. Sia
AstraZeneca che Pfizer sono
considerati efficienti nello svi-
luppo della risposta immuni-
taria contro il Covid-19, hanno

stabilito i ricercatori dello
University College London.
“E’ uno dei primi studi sul
mondo reale dei vaccini nel
Regno unito ed è una notizia
fantastica”, ha dichiarato uno
degli autori, la dottoressa
Maddie Shrotri. “Nove su 10
adulti nel Regno Unito che
hanno ricevuto Pfizer o
AstraZeneca hanno prodotto
anticorpi contro il virus entro
un mese dalla prima dose”, ha
aggiunto.



Singapore: contro 
il Coronavirus parte 
la vaccinazione under 16 

Il potenziale vaccino anti-Covid19 ha innescato forti risposte immunitarie 
In Francia risultati positivi
per il vaccino Sanofi-Gsk

Taiwan decide di imporre nuove limi-
tazioni sul proprio territorio, in specie
nella Capitale, estendendo le restrizio-
ni per un periodo di due settimane,
molti locali resteranno chiusi e saran-
no limitate le riunioni sulla scia delle
180 nuove infezioni domestiche. Le
maschere devono essere indossate
all'aperto per la prima volta, poiché il
Governo incoraggia il lavoro e lo stu-
dio da casa, chiudendo cinema e luo-
ghi di intrattenimento, limitando al
contempo le riunioni di famiglie e
amici a cinque all'interno e 10 all'aper-
to. Il Governo di Taipei ha già ordina-
to la chiusura di bar, discoteche e loca-
li simili. Il Ministro della Sanità Chen
Shih-chung ha detto che un "livello di
rischio" in alcuni punti caldi, come il
grintoso distretto di Wanhua a Taipei,
ha spinto la decisione di aumentare il
livello di allerta. "Solo in questo modo
le infezioni possono essere affrontate e
controllate", ha detto ai giornalisti. Il
sindaco di Taipei Ko Wen-je ha esorta-
to le persone a rimanere a casa il più
possibile, aggiungendo che le scuole
dovrebbero insegnare online.
"Durante questo periodo, se non hai
niente addosso, rimani a casa e non
uscire, e se lo fai, indossa una masche-
ra per ridurre l'infezione trasmessa
dalle goccioline", ha detto Ko, un
medico di formazione. Il portavoce del
presidente Tsai Ing-wen ha detto che
ridurrà il numero di "riunioni non
necessarie" o di eventi pubblici.
L'ufficio presidenziale è vicino a
Wanhua. Tra le immagini sui social

media che mostravano persone che si
riversavano nei supermercati per fare
scorta di carta igienica e spaghetti
istantanei, il ministero dell'economia si
è rivolto a Facebook per assicurare alle
persone che le scorte erano abbondan-
ti e che non c'era bisogno di accumula-
re. Le crescenti infezioni della comuni-
tà hanno innervosito il mercato azio-
nario questa settimana, ma nella stessa
conferenza stampa, il premier Su
Tseng-chang ha ribadito che i fonda-
mentali economici dell'isola rimango-
no buoni. Il vice ministro delle finanze
Frank Juan ha detto che le autorità di
Reuters avrebbero osservato la reazio-
ne del mercato lunedì, aggiungendo
che non ha escluso la convocazione di
una riunione del Fondo nazionale di
stabilizzazione, che il governo può uti-
lizzare per attenuare ampie fluttuazio-
ni. Gli investitori dovrebbero agire in
modo razionale, ha affermato, sottoli-
neando che solo pochi settori sarebbe-
ro interessati dai freni, come il turi-
smo, piuttosto che dal cruciale com-

mercio estero dell'isola. Le nuove
restrizioni non si applicano all'hub di
produzione di chip di Hsinchu ed è
improbabile che influenzino le espor-
tazioni di semiconduttori, una carenza
globale di cui ha chiuso alcune fabbri-
che di automobili. Taiwan ha milioni
di dosi di vaccino ordinate da
Moderna e AstraZeneca, anche se solo
un piccolo numero è arrivato da que-
st'ultima a causa della carenza globale
e i tassi di vaccinazione rimangono
bassi. Altri vaccini inizieranno ad arri-
vare il mese prossimo, ha detto Tsai.
Dall'inizio della pandemia, Taiwan ha
segnalato meno di 1.500 casi su una
popolazione di circa 24 milioni, la
maggior parte dei quali importati dal-
l'estero, ma un recente aumento delle
trasmissioni comunitarie ha spaventa-
to i residenti. L'isola non è mai stata
completamente chiusa e la sua gente è
abituata a vivere quasi ai livelli della
normalità, nonostante la pandemia che
si estende in molte altre parti del
mondo. 

Dopo la battuta d’arresto ini-
ziale, Sanofi ha raggiunto
accordi per confezionare o
produrre vaccini rivali pro-
gettati da Pfizer, Moderna e
Johnson & Johnson. Il poten-
ziale vaccino COVID-19 di
Sanofi e GlaxoSmithKline ha
innescato forti risposte immu-
nitarie in tutti i gruppi di età
adulta in prove preliminari
dopo una precedente battuta
d’arresto, aumentando l’otti-
mismo che il colpo potrebbe
unirsi alla lotta contro la pan-
demia quest’anno. Dopo due
dosi del candidato vaccino, i
partecipanti hanno mostrato
anticorpi neutralizzanti in
linea con quelli trovati nelle
persone che si erano riprese
dalla malattia, secondo i risul-
tati dello studio di fase 2 pub-
blicato lunedì. I produttori del
farmaco hanno affermato che
hanno in programma di ini-
ziare le sperimentazioni e la
produzione in fase avanzata
nelle prossime settimane e
sperano di ottenere l’appro-
vazione normativa per il vac-
cino prima della fine del 2021.
Le autorità hanno già autoriz-
zato una serie di vaccini
COVID-19, anche se gli esper-
ti dicono che ne servono di
più poiché le autorità sanita-
rie di tutto il mondo si affret-
tano a vaccinare i loro resi-
denti in mezzo a una pande-
mia che ha già ucciso più di
3,3 milioni di persone e causa-
to il caos economico. Il vacci-
no Sanofi-GSK è una parte
importante della strategia di
vaccinazione dell’Unione
europea, ed è stato in partico-
lare sostenuto dal governo del
presidente francese
Emmanuel Macron. Ma i
ricercatori hanno dovuto rive-
derlo dopo che i primi test
avevano prodotto una rispo-
sta immunitaria inadeguata
nelle persone anziane.
ISanofi-GSK si unirebbe, una

volta definitivamente appro-
vato, a una dozzina di vaccini
attualmente in fase di speri-
mentazione in fase avanzata.
Le aziende prevedono di pro-
durre fino a 1 miliardo di dosi
all’anno e hanno firmato
accordi per fornire anche agli
Stati Uniti, al Canada e ai
paesi in via di sviluppo.
Esperti di salute pubblica

affermano che saranno neces-
sari diversi vaccini per porre
fine alla pandemia, a causa
delle difficoltà nella produzio-
ne e distribuzione rapida di
dosi sufficienti per vaccinare
miliardi di persone.
“Sappiamo che saranno
necessari più vaccini, soprat-
tutto perché continuano ad
emergere varianti e aumenta

la necessità di vaccini efficaci
e di richiamo che possono
essere conservati a temperatu-
re normali”, ha affermato
Thomas Triomphe, capo del-
l’unità vaccini di Sanofi. I
risultati pubblicati lunedì pro-
venivano da uno studio di
fase 2 che ha coinvolto 722
volontari di età compresa tra
18 e 95 anni che sono stati
reclutati negli Stati Uniti e in
Honduras. Il vaccino ha
mostrato risultati anticorpali
ancora più forti nelle persone
che si erano già contagiate con
il virus. Sanofi ha affermato
che questo lo rende un candi-
dato potenzialmente forte in
futuro come somministrazio-
ne  di richiamo per coloro che
sono già stati vaccinati con
prodotti concorrenti. La speri-
mentazione in fase avanzata
coinvolgerà circa 37.000 parte-
cipanti provenienti da paesi di
tutto il mondo, e la società ha
in programmadi studiarne
l’efficacia contro la variante
del virus identificata per la
prima volta in Sud Africa, e
potenzialmente anche altre.  

Singapore in lotta serrata contro il Covid. "Una volta concessa
l'approvazione per l'uso, lanceremo le vaccinazioni ai minori di
16 anni", ha detto Chan in un post su Facebook. Il Moe ha detto
domenica che sette scuole primarie passeranno all'apprendimen-
to domiciliare da lunedì fino alla fine del trimestre scolastico il 28
maggio. L'annuncio è arrivato dopo che altri quattro casi di
Covid-19 sono emersi sabato tra gli studenti delle scuole prima-
rie. Due studenti della scuola elementare di Yio Chu Kang sono
tra i nuovi casi rilevati. Uno è un contatto familiare di un'infer-
miera della sala operatoria del Sengkang General Hospital che ha
contratto il virus e l'altro è il suo compagno di scuola e anche suo
compagno di classe in un centro di insegnamento. Un paio di fra-
telli della St Andrew’s Junior School che hanno preso lo stesso
scuolabus di un caso precedentemente confermato, sono gli altri
due nuovi casi. "La nostra priorità immediata è di delimitare le
scuole con casi confermati per salvaguardare il benessere dei
nostri studenti e del personale", ha scritto Chan. Durante il perio-
do di didattica a distanza per le sette scuole, i centri di assistenza
agli studenti nelle scuole continueranno a funzionare. Questo aiu-
terà a sostenere gli studenti con bisogni di cura e i genitori con
problemi di assistenza all'infanzia, ha detto il ministro. "Ci sono
anche studenti che vengono messi in quarantena. Non è facile per
un bambino piccolo, anche se alcuni hanno un accompagnatore.
Ma sono rincuorato di sapere che i nostri studenti in quarantena
sono ben curati e rimangono coraggiosi", ha aggiunto. Venerdì
scorso il Moe (Ministero della Salute) ha annunciato misure
Covid-19 più rigorose per scuole e istituti di istruzione superiore,
inclusa la conduzione di attività co-curriculari online e la sospen-
sione delle attività esterne. Anche i centri di insegnamento priva-
to e di arricchimento sono fortemente incoraggiati a spostare le
lezioni online durante questo periodo di rischio elevato, ha affer-
mato il Ministero. 
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Taiwan: Taipei innalza la soglia d’allarme
Covid-19: forti limitazioni dal fine settimana nella Capitale e nell’hinterland 

Coronavirus, Commissione
Europea: i Paesi membri 
limitino i viaggi dall'India
“Chiediamo ai paesi dell’Ue di
limitare i viaggi dall’India per
limitare la diffusione della
variante Covid19 rilevata per
la prima volta nel paese. Ciò
non dovrebbe interessare
coloro che viaggiano per
motivi familiari o per altri
motivi umanitari”. E’ quanto
fa sapere, in una nota, la
Commissione Europea. 

in Breve



M.O., Abu Mazen 
all’inviato americano:
“Fermate subito Israele”

La diplomazia è al lavoro per disinnescare la crisi 
Gaza-Israele, diplomazia al lavoro
per cessate il fuoco già da oggi

Ne aveva già scritto anche agc- greencom, ma la
notizia viene aggiornata dall’autorevole portale spe-
cializzato gcaptain.com e racconta di un regista
investigativo che ha resi noti filmati militari statuni-
tensi non classificati che mostrano un UFO di forma
sferica visto dal personale della Marina degli Stati
Uniti al largo della costa della California. Il filmato è
stato registrato dal Combat Information Center a
bordo della USS Omaha nel luglio 2019 in un’area di
allerta ristretta al largo della costa di San Diego e
catturato dalla tecnologia Night Vision e FLIR. Ora
non classificato, è stato diffuso da Jeremy Corbell,
che per primo ha fornito dettagli e immagini fisse
dell’incidente a maggio. Corbell ha pubblicato il

video venerdì scorso. “Questo filmato è stato girato
nel CIC (Combat Information Center) della USS
Omaha il 15 luglio 2019 in un’area di allarme al
largo di San Diego e mostra una serie di eventi UAP
(Unidentified Aerial Phenomena) che hanno rag-
giunto un crescendo con uno degli oggetti scono-
sciuti che entrava in acqua. Nessun relitto trovato.
Nessuno dei velivoli sconosciuti è stato recuperato
“, ha spiegato Corbell nel post del blog originale su
Extraordinarybeliefs.com. Nel video si possono
ascoltare i commenti del personale militare mentre
lo seguono sull’acqua. “Whoa, si sta avvicinando”,
ha detto una persona. Pochi secondi dopo, l’oggetto
scompare nell’acqua. “Whoa, è schizzato!”. Da allo-

ra il Pentagono ha confermato l’autenticità della clip
e ha indicato che sarà esaminata dalla Unidentified
Aerial Phenomena Task Force del Dipartimento
della Difesa, un gruppo istituito lo scorso agosto per
“ottenere informazioni” sulla “natura e origini” di
tali oggetti, riporta di NBC News. “La mia speranza
è che questi materiali rappresentino un momento
unico nella storia moderna; un possibile punto di
svolta verso l’approccio razionale e trasparente per
indagare ed esplorare il mistero del fenomeno UFO
“, secondo Corbell. Il video è stato diffuso  prima di
un servizio di “60 minuti” sui recenti incidenti UAP
che hanno attirato anche l’attenzione del Congresso
degli Stati Uniti.

Per la Us Navy anche una caccia particolare:
trovare un Ufo lungo la costa della California

Non si fermano le violenze in
Medioriente. Otto israeliani,
tra cui un soldato e un bambi-
no di cinque anni, sono rima-
sti feriti dalle schegge dei
razzi palestinesi lanciati a raf-
fica contro Ashdod, Ashkelon
e altre città nel sud di Israele.
Lo comunica il servizio medi-
co di emergenza e protezione
civile locale, Magen David
Adom. Riconosciamo la neces-
sità di autodifesa dello Stato
ebraico, ma le azioni di rispo-
sta "devono essere in linea con
il diritto internazionale e pro-
porzionate". Lo dice il porta-
voce della Commissione
Europea per gli Affari Esteri
Peter Stano, durante un brie-
fing con la stampa a Bruxelles.
Le Forze di Difesa, del pre-
mier Benjamin Netanyahu,
confermano intanto la notizia
dell'uccisione dell'alto coman-
dante della Jihad islamica
Hassam Abu-Harbid. Abu-
Harbid. Sale a 198, nel frat-
tempo, il numero delle perso-
ne uccise dai raid condotti da
dai jet con la Stella di David
nella Striscia di Gaza. Vi sono
tra questi 58 bambini. I feriti
sono 1300. Lo si apprende dal
bollettino del ministero della
Salute locale. C’è il rischio
nella parte settentrionale del-
l’enclave di una completa
interruzione dell’elettricità, a
causa dell’interruzione delle
forniture di combustibile, per
la prolungata chiusura del
valico commerciale di Kerem
Shalom in Israele. Il comitato
che rappresenta i cittadini
arabi in quest’ultimo doman-
da, insieme a Fatah, uno scio-
pero generale da oggi in rispo-
sta a quanto sta accadendo ai
palestinesi a Gaza,
Gerusalemme e in
Cisgiordania. Le organizza-
zioni per la Palestina propon-
gono una iniziativa globale
per dedicare la giornata di
martedì a manifestazioni di

solidarietà in tutto il mondo.
La diplomazia è al lavoro per
disinnescare la crisi e arrivare
a un possibile cessate il fuoco
entro mercoledì. Riunione dei
rappresentanti speciali del
Quartetto per il Medio
Oriente, che comprende le
Nazioni Unite, gli Usa, l'Ue e
la Russia, per discutere le
azioni da intraprendere per
una de-escalation. Nulla di
fatto lunedì all’Onu a causa

del diritto di veto del
Consiglio di sicurezza posto,
ancora una volta dagli Stati
Uniti, a una dichiarazione pro-
posta da alcuni membri del-
l’importante organismo inter-
nazionale. 

Palestina, Anp: 220 persone
uccise da aggressione Israele
Sono stati registrati 220 morti
a causa “dell’aggressione
israeliana” ai cittadini della

Palestina nell'ultima settima-
na tra Gaza, Gerusalemme Est
e Territori Palestinesi. E’ quan-
to riferisce il Ministero della
Sanità dell'Autorità Nazionale
Palestinese (Anp) riportato
dall’agenzia Wafa.
198 morti, tra cui 58 bambini
“al di sotto dei 18 anni”, sono
stati riscontrati a Gaza, e sono
stati registrati “3.728 feriti in
Cisgiordania” e “1.300 a
Gaza”. 

Chiediamo “di intervenire per
mettere fine alle aggressioni di
Israele contro il popolo pale-
stinese, di fermare quella esca-
lation e di avviare sforzi per
raggiungere una soluzione
politica basata sulla legittimità
internazionale”. E’ quanto ha
domandato il presidente pale-
stinese, Abu Mazen, durante il
colloquio odierno a Ramallah
(Cisgiordania) con l’ inviato
americano Hadi Amr. Lo
riporta l’ agenzia di stampa
Wafa. “Ci stiamo muovendo
in quella direzione”, ha assi-
curato il rappresentante di
Washington. Il leader dello
Stato ebraico, Benjamin
Netanyahu, ha detto intanto
alla cancelliera tedesca Angela
Merkel, nel colloquio telefoni-
co di poche ore fa, che
“Hamas sta conducendo un
doppio crimine di guerra: lan-
cia razzi sulla popolazione
civile e usa i suoi cittadini
come scudi umani”. La Casa
Bianca ha chiesto nel frattem-
po “dettagli” e “una motiva-
zione” all’esercito di
Gerusalemme in merito all’at-

tacco aereo, avvenuto sabato,
sull’edificio di Gaza che ospi-
tava diverse redazioni estere,
tra cui Associated Press e Al
Jazeera. Lo ha riferito il nume-
ro uno della diplomazia di Joe
Biden, Antony Blinken, in
conferenza stampa in
Danimarca, aggiungendo di
non aver visto “personalmen-
te alcuna informazione condi-
visa” dalla parte israeliana e
non ha voluto commentare
sulla legittimità del raid. Le
azioni, dei jet con la Stella di
David, stanno proseguendo in
tutta la Striscia, così come il
lancio di razzi verso il territo-
rio del nemico sionista.
Quest’ultimo ha sottolineato
di aver distrutto 100 chilome-
tri di gallerie scavate, da
Hamas, nell’enclave palestine-
se utilizzate per fini terroristi-
ci. 
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Birmania, il bilancio
della repressione
sale a 800 morti

Il bilancio dei morti accertati in
Birmania dall'inizio delle prote-
ste anti golpe ha raggiunto ieri
quota 802: lo riporta
l'Associazione per l'assistenza
ai prigionieri politici (Aapp).
Secondo l'organizzazione non
profit per la difesa dei diritti
umani basata in Thailandia,
nella giornata di lunedì sono
state registrate altre sei vitti-
me: si tratta di persone che
erano state uccise nei giorni
scorsi, ma che non erano state
ancora conteggiate.

G20, il premier della Cina
sente Draghi: “Pechino 
è pronta a promuovere 
una cooperazione con l’Italia”

E' avvenuta lunedì una conver-
sazione telefonica tra il Primo
Ministro cinese, Li Keqiang, e il
Presidente del Consiglio italia-
no, Mario Draghi. La Cina, ha
detto Li, "è pronta a promuo-
vere la cooperazione con
l'Italia su commercio, investi-
menti, energia e cambiamenti
climatici, lavorando al successo
dell'anno del turismo e della
cultura Cina-Italia e rafforzan-
do la cooperazione all'interno
del G20". 

in Breve



Denise Pipitone, parla 
l’ex Pm: “Più persone 
parteciparono al sequestro”

Per molti rimarrà un "Centro di gravità permanente" 
Lutto per la musica italiana,
si è spento Franco Battiato

Promuovere iniziative di prevenzione sul campo incentrate
sulle patologie metaboliche e potenzialmente correlate
all’ambiente (obesità, dismetabolismi, diabete, disfunzioni
tiroidee, osteoporosi e malattie correlate quali, patologie
respiratorie, neoplasie e fragilità), che si realizzerà con la for-
mula dei “Campus della Salute” (specialisti e strumenti dia-
gnostici presenti nelle piazze delle grandi città campane)
come metamodello replicabile in altre città italiane ed estere,
la realizzazione studi di epidemiologici con biomonitoraggi
in aree con elevate tassi di obesità infantile e negli adulti ed
elevata pressione ambientale, con l’obiettivo di offrire un
modello paradigmatico per altre regioni italiane ed estere per
aumentare le conoscenze sullo stato di salute delle popola-
zioni residenti. Nasce così la convenzione tra la Cattedra
Unesco su “Educazione alla Salute ed allo Sviluppo

Sostenibile” dell’Università Federico II di Napoli, rappresen-
tata dal Chairholder Annamaria Colao, ed il Gruppo impren-
ditoriale Tecno (https://www.tecnosrl.it), fondato da
Giovanni Lombardi. Gli obiettivi sono i seguenti: la Cattedra
UNESCO e TECNO saranno impegnate a lavorare insieme
per definire e presentare, alla prima manifestazione utile, il
pasto sostenibile in linea con i principi della dieta mediterra-
nea. Le risorse di TECNO (con comprovata conoscenza su
digitale e sostenibilità, anche con il supporto dei propri par-
tner) si occuperanno di sviluppare, in collaborazione e con il
supporto della competenza scientifica della Cattedra UNE-
SCO, un progetto di pasto sostenibile. La Cattedra UNESCO
e TECNO si propongono inoltre di porre in essere progetti di
contrasto all’obesità infantile e la diffusione della cultura del-
l’alimentazione sostenibile.

Sostenibilità, Tecno: accordo con la cattedra Unesco dell’Università Federico II di Napoli

Promuovere la cultura della salute 

Si è spento nella sua casa a
Milo, nel catanese, Franco
Battiato. Lo rende noto la
famiglia. I funerali avverran-
no in forma privata: era nato a
Jonia il 23 marzo del 1945. Ha
spaziato tra una grande quan-
tità di generi, dalla musica
pop a quella colta, raggiun-
gendo una grande popolarità.
Per molti rimarrà un “Centro
di gravità permanente”, come
recita uno dei suoi brani più
famosi, e la sua morte lascia
un vuoto incolmabile nella
musica italiana.
Sperimentatore di stili Battiato
ha approfondito e combinato
tra loro generi musicali in
modo eclettico e personale:
dopo l’iniziale fase pop degli
anni sessanta, è passato al
rock progressivo e all’avan-
guardia colta nel decennio
seguente. Successivamente, è
ritornato sui passi della musi-
ca leggera approfondendo
anche la canzone d’autore. E
poi la musica etnica, quella
elettronica e l’opera lirica. Per
Franco Battiato sono passati
oltre 50 anni dalle sue prime

esperienze musicali a Milano,
dal suo primo contratto disco-
grafico ottenuto grazie al suo
grande amico Giorgio Gaber
che tra l’altro, insieme a
Caterina Caselli, (i due condu-
cevano il programma
“Diamoci del tu”) ha ospitato,
nel 1967, la sua prima appari-
zione televisiva. Lungo questi
decenni Franco Battiato ha

costruito un percorso davvero
unico nel panorama italiano. 
Un ironico libero pensatore
che ha praticato l’arte della
provocazione e che ha avuto
pure una breve esperienza
(non retribuita) come assesso-
re alla Regione Sicilia con la
giunta Crocetta, durata da
novembre 2013 a marzo 2014 e
finita in modo a dir poco bur-

rascoso. 
“Ci la lasciato un Maestro.
Uno dei più grandi della can-
zone d'autore italiana. Unico,
inimitabile sempre alla ricerca
di espressioni artistiche
nuove. Lascia una eredità
perenne”: così il ministro della
Cultura, Dario Franceschini,
rende omaggio a Franco
Battiato.

“Secondo la mia ipotesi più persone hanno collaborato al seque-
stro e ci sono stati più passaggi di mano della bambina”. Così
l'ex pm Maria Angioni a “Mattino Cinque”. La donna, che ha
seguito le indagini dopo un mese dalla scomparsa di Denise
Pipitone fino al 2005, analizza alcune questioni sulla vicenda.
“Nei pressi del luogo in cui è scomparsa Denise - continua
Angioni - c'erano più persone appartenenti alla cerchia della
famiglia allargata, e in molti hanno fatto qualcosa di sospetto.
Questo ha ulteriormente complicato le indagini”.  Secondo l'ex
pm “non è detto che i due signori che hanno portato la bambina
sulla barca a remi abbiano fatto tutto”. “Sappiamo anche da altre
vicende criminose che dalla barca a remi poi si passa alla barca
più grande, in modo tale - conclude Angioni - da rendere il
movimento, in questo caso della bambina, il più possibile com-
plicato e difficilmente decifrabile”. 

laVocemercoledì 19 maggio 20216 • Primo Piano

Si è concluso con successo, nella giornata del 12 maggio 2021,
il riposizionamento orbitale (re-orbiting) con la messa in sicu-
rezza del satellite italiano Sicral-1, primo satellite militare ita-
liano per telecomunicazioni, lanciato nel 2001 e giunto alla
fine della sua vita operativa. L’operazione è stata effettuata
dal Centro Interforze di Gestione e Controllo Sicral di Vigna
di Valle, a nord di Roma, alla presenza del ministro della
Difesa, Lorenzo Guerini accompagnato dal generale Enzo
Vecciarelli, Capo di Stato Maggiore della Difesa e dal genera-
le di Brigata Aerea Luca Capasso, capo del Comando
Operazioni Spaziali dello Stato Maggiore della Difesa. La
dismissione del Sicral-1 era necessaria data l’età del satellite
di oltre 20 anni. Il re-orbiting o riposizionamento orbitale
prevede di rimuovere il satellite dalla sua orbita geostaziona-
ria originaria, posizionandolo in un’orbita di sicurezza, detta
“cimitero”, in modo da evitare possibili interferenze con altri
satelliti attivi. L’operazione, caso raro di manovra spaziale
condotta interamente da un Comando militare, ha permesso
l’innalzamento orbitale del satellite di circa 400 km. La sigla
“Sicral” sta per Sistema Italiano per Comunicazioni Riservate
ed Allarmi; si tratta di un sistema di satelliti geostazionari
per telecomunicazioni a supporto delle Forze armate e della
Protezione civile in caso di calamità naturali. Il Centro
Operativo di Vigna di Valle assicura 24 ore su 24, 365 giorni
all’anno, il servizio di controllo orbitale dei satelliti con 60
militari di tutte le Forze armate, tutti altamente specializzati,
sotto la supervisione del Comando delle Operazioni Spaziali
(Cos). Al termine dell’operazione, il ministro Guerini ha par-
tecipato a una riunione durante la quale gli sono state illu-
strate le capacità del Centro e dei sistemi satellitari per le
comunicazioni militari italiani. (AGC GreenCom)

Riposizionato in orbita
satellite militare italiano

Sette anni e undici mesi di
reclusione: è la richiesta di
condanna avanzata dal pm di
Locri nei confronti dell’ex
sindaco di Riace Domenico
Lucano, nel processo
“Xenia”. 
L’ex primo cittadino è accu-
sato di associazione a delin-
quere, abuso d’ufficio, truffa,
concussione, peculato, turba-
tiva d'asta, falsità ideologica e
favoreggiamento dell’immi-

grazione clandestina per pre-
sunti illeciti nella gestione del
sistema di accoglienza dei
migranti. 
“La richiesta così alta è l'en-
nesima dimostrazione che
Riace e il modello che aveva-
mo realizzato fanno paura. E’
stato un ideale politico che
vogliono distruggere. Non è
un caso che comincia tutto
nel 2016 quando l’area pro-
gressista apre le porte alla cri-

minalizzazione della solida-
rietà in Italia e in Europa.
Dopo arriva Salvini e comple-
ta l’opera. Non è nemmeno
un caso che oggi a Riace l'ac-
coglienza ancora resiste e la
mission continua senza fondi
pubblici e tra mille difficolta.
Questa è la risposta più forte.
Oggi è stata la giornata della
Procura. Ma l'ultimo capitolo
si deve ancora scrivere”. Così
Domenico Lucano.

Una richiesta di condanna
per 7 anni all’ex Sindaco di Riace
E lui accusa: “Voglio distruggere un ideale politico”
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Giornata Internazionale dei
Musei: l’invito del Ministero
della Transizione Ecologica a
trascorrere l’evento nei musei
dei Parchi Italiani. “Il futuro
dei musei: rigenerarsi e rein-
ventarsi” è il tema della giorna-
ta di quest’anno, istituita all’in-
segna della ricerca di nuove
forme di esperienza e diffusio-
ne culturale, per contrastare il
profondo stallo sociale ed eco-
nomico derivato dalla crisi
pandemica. E dal Ministero
della Transizione Ecologica, la
risposta alla crisi è in chiave
ambientale e arriva con l’invito
a partecipare trascorrendo la
Giornata in uno dei tanti Parchi
Italiani e Aree Marine Protette,
visitando i numerosi musei che
li arricchiscono. Un patrimonio
ambientale-culturale unico nel
suo genere, composto da 24
Parchi Nazionali, 32 Aree
Marine Protette, i cui territori
ospitano centinaia di musei e
centri di cultura. I numeri sono
sbalorditivi: 61 musei dedicati
all’archeologia e antropologia;

18 alla fauna; 11 alla botanica;
30 naturalistici e mineralogici;
106 dedicati alle arti e mestieri
contadini, alle tradizioni locali;
13 al mare; 7 a carattere storico-
militare; 104 all’arte, all’arte
sacra e alla cultura e tante altre
decine di aree culturali e stori-
che. Dati che confermano la

straordinaria attrattiva di que-
sti territori. All’interno dei
Parchi Nazionali e nelle zone
immediatamente limitrofe,
infatti, in quella che può essere
considerata l’area di influenza
turistica di ciascun Parco, ai
quasi 400 musei si aggiungono
altrettante biblioteche, più di

400 beni archeologici, oltre
1250 beni artistico architettoni-
ci di interesse storico. Un patri-
monio numericamente davve-
ro ragguardevole e stupefacen-
te anche per varietà, un viaggio
lungo migliaia di anni tra siti
preistorici, aree archeologiche
d’epoca greca e romana, eremi,

chiese, fortificazioni, palazzi
nobiliari, borghi medievali,
percorsi storici. Un patrimonio
immenso sparso sull’intero ter-
ritorio nazionale, custodito tra
ettari di verde incontaminato.
Un’occasione per riscoprire la
consistenza del Capitale
Culturale dei Parchi Nazionali,
nei cui territori non si conser-
vano solo elementi di straordi-
naria valenza ecologica ma
anche un ricchissimo patrimo-
nio di emergenze archeologi-
che, artistiche, storiche e cultu-
rali. All’interno di queste aree
protette il mosaico tra gli ele-
menti naturali e i segni lasciati
dall’uomo, risultato di una mil-
lenaria convivenza, caratteriz-
za in profondità il paesaggio e
restituisce compiutamente i
valori identitari dei luoghi. La
conoscenza dei siti archeologi-
ci, degli edifici, degli insedia-
menti presenti nei Parchi
Nazionali ci aiuta a compren-
dere la storia delle loro popola-
zioni e i cambiamenti avvenuti
sul territorio.

Giornata Internazionale dei Musei:
Cultura e Ambiente per il post Covid
Quasi 400 musei, altrettante biblioteche, più di 400 beni archeologici,
oltre 1250 beni artistico architettonici da visitare nelle Aree Protette

È notizia recente che l’Ema ritiene
che vi sia 'almeno una ragionevo-
le possibilità di associazione cau-
sale tra il vaccino Comirnaty, l’an-
ti-Covid di Pfizer e i casi segnala-
ti di gonfiore del viso in persone
con una storia di iniezioni con fil-
ler dermici’. È così? Vale per tutti
i vaccini sia quelli ad adenovirus
che a mRna o possono scatenarsi
reazioni del genere anche dopo
l'inoculazione con altre tipologie
di vaccini? Per capire i rischi, se ce
ne sono, di alcuni trattamenti di
medicina estetica tra i più diffusi
quali i filler e la tossina botulinica
l’agenzia di stampa Dire ha inter-
vistato Emanuele Bartoletti,
Direttore del Servizio di Medicina
Estetica del Fatebenefratelli di
Roma e Presidente della Società
italiana di medicina estetica.
I casi di reazione post trattamento
a cui fa riferimento l’Ema posso-
no interessare tutti i vaccini o
quello della Pfizer in particolare?
E' bene in ogni caso far passare un
certo intervallo di tempo dall'inie-
zione dei Filler facciale e quella
del vaccino contro il Covid-19?
“Qualsiasi tipo di vaccino metten-
do in moto il sistema immunita-
rio può determinare una reazione
di edema o gonfiore sui filler che
sono stati iniettati in precedenza.
L'effetto dell'acido ialuronico
dura dai 4 ai 6 mesi, ma la sua
permanenza è molto più lunga
nel corpo tanto che si possono tro-
vare tracce anche dopo un anno
dall'infiltrazione. I casi riportati
infatti nella letteratura americana
fanno riferimento a tre pazienti:
una che aveva infiltrato l'acido
ialuronico 6 mesi prima del siero
anti Covid, la seconda poco

tempo prima ed una terza donna
che non ricordava bene quando si
era sottoposta ad infiltrazione ma
che aveva già in passato avuto
una reazione di questo tipo dopo
un vaccino antifluenzale. Il gon-
fiore in ogni caso può essere gesti-
to con una terapia di cortisone per
poco tempo. La nostra società di
medicina estetica insieme alle
altre italiane ha scritto un ‘posi-
tion statement’, che fissa i tempi
utili da rispettare tra l’antidoto
contro il Coroinavirus e i filler. In
particolare si prescrive di non
infiltrare acido ialuronico nei 15
giorni precedenti il vaccino anti
Covid, non sottoporsi a filler tra la
prima e la seconda dose del vacci-
no e di aspettare poi 30 giorni
dalla seconda dose sempre del
siero anti Covid. Questi sono i

tempi sufficienti per ridurre se
non annullare la possibile rea-
zione anche in rapporto a quello
che ha prodotto la letteratura
internazionale”.
E per quanto riguarda la tossina
botulinica sussiste qualche tipo
di rischio oppure no e perché?
“Per la tossina botulinica non è
stato riportato nessun evento
avverso in rapporto al vaccino
anti covid. Ad oggi non esistono
motivi di posticipare o annullare
l'infiltrazione con la tossina
botulinica”.
I filler e la tossina, tra loro diffe-
renti nella composizione e nel-
l'azione, come agiscono una
volta iniettate sul sistema immu-
nitario? Ci può spiegare in paro-
le molto semplici cosa accade nel
corpo dopo la puntura?

“In medicina estetica si usano
quantità molto piccole di tossina
botulinica, non si superano le 60
unità, si consideri che per gli
spasmi muscolari importanti se
ne usano 400 o 500 unità e que-
sto fa capire bene le proporzioni.
Non sono descritte reazioni con
queste dosi ma è bene anche dire
che ci sono dei pazienti che sono
resistenti alla tossina botulinica
perché magari in passato hanno
avuto un contatto con questa
sostanza tanto da sviluppare
una produzione di anticorpi
anti- tossina botulinica. In questi
soggetti quindi la tossina non
prende, sono casi rari ma esisto-
no. La tossina quando viene
iniettata blocca il messaggio dal
muscolo al nervo, la sostanza
però non va in circolo ma si loca-

lizza e questo è probabilmente la
ragione della non interazione tra
vaccino anti Covid e la tossina
stessa. Il discorso è diverso inve-
ce nel caso dei filler. L’acido ialu-
ronico in particolare funziona
sempre come un corpo estraneo
una volta infiltrato. Si è notato
infatti dopo l'infiltrazione con
questa sostanza che un po' di
gonfiore è sempre presente e ciò
è dovuto al traumatismo dell'ago
e in parte ad una reazione, anche
se minima, che del corpo. Perciò
quando per qualsiasi motivo si
riattiva il sistema immunitario
potrebbe palesarsi un minimo di
gonfiore successivo all'inocula-
zione di qualsiasi vaccino e non
soltanto di quello anti Covid.
Anche i vaccini anti influenzali
danno questa reazione che si

chiama ‘Sindrome Asia’ che rico-
nosce l’acido ialuronico come
adiuvante in una reazione anti-
fiammatoria”.
Visto che la stagione calda è alle
porte è bene sospendere questo
tipo di trattamenti o non ci sono
divieti in tal senso?
“Non c'è nessuna controindica-
zione alle infiltrazioni con la tos-
sina o il filler. Bisogna solo stare
attenti a qualche piccolo livido
che può originarsi dopo l’infiltra-
zione, dovuta al trauma prodotto
dall’ago, non bisogna prendere il
sole finché il livido è presente
altrimenti si rischia che l’emosi-
derina, una sostanza che si trova
nel sangue ed è colorata, si possa
‘fissare’ a livello dermico e creare
una macchia che è complicato
poi mandare via. Evitare il sole
quando c’è un livido e poi evita-
re il sole a prescindere se non ci
si protegge adeguatamente con
la protezione solare”.
Un ultimo consiglio?
“Intanto vaccinatevi tutti appena
possibile perché è l'unica possibi-
lità che abbiamo per uscire da
questo tunnel. Ribadisco che non
c'è nessuna controindicazone
alle terapie di medicina estetica
nel periodo vaccinale tranne le
accortezze dette prima. Più in
generale è bene non esporsi al
sole perché invecchia.
Ricordiamo poi che il sole che si
prende in città è più dannoso di
quello che si prende al mare poi-
ché normalmente in spiaggia ci si
protegge con il filtro solare. Sotto
il trucco e sopra la crema da gior-
no è quindi sempre bene applica-
re uno schermo protettivo tota-
le”.

Gualtieri: “Ripartenza
dopo anni di declino” 
"Dopo anni di declino ci sono le
condizioni per far ripartire Roma
e metterla alla guida del rilancio
del Paese e della svolta verso l'in-
novazione, la sostenibilita', la
coesione sociale, la buona occu-
pazione". Lo scrive su Twitter
Roberto Gualtieri, deputato Pd e
candidato alle primarie del cen-
trosinistra per il Campidoglio. 

Open Day Lazio, Zingaretti:
“I risultati dimostrano
che la vaccinazione funziona”
“La battaglia contro il Covid
aveva tanti obiettivi, poter dire
oggi che abbiamo fatto crollare
l’ospedalizzazione del 91% e la
mortalità del 95% nella popola-
zione over 80 è un grande risul-
tato della nostra comunità. Sono
dati che confermano che la vac-
cinazione funziona e ci aspetta
una estate migliore e diversa da
quella di un anno”, ha detto il
governatore Nicola Zingaretti
nel corso della presentazione dei
risultati degli ‘Open Day Over
40’ e degli effetti della campagna
vaccinale sulla mortalità nel Lazio.

in Breve

Vaccinazioni, Bartoletti (Fatebenefratelli):
“Filler, no controindicazioni, ma rispettare i tempi”

"Rischio possibile gonfiore per reazione a qualsiasi siero conosciuta come 'sindrome asia'"



Pulizie di primavera per Ama, rimossi
ingombranti di svuota cantine e incivili 

Questa estate si chiude la conferenza dei servizi, il progetto sarà approvato a dicembre 

Metro C: entro il 2022 potranno partire
i cantieri per realizzare la stazione “Venezia”

Prenderà il via il 15 giugno la stagione estiva
2021 del Teatro dell'Opera di Roma. In seguito
al successo riscontrato l'anno scorso, la
Fondazione ha stilato un programma che preve-
de 26 appuntamenti, fra balletti, opera e concer-
ti. Il primo appuntamento è con il nuovo allesti-
mento del “Trovatore” di Giuseppe Verdi, con il
direttore musicale del Teatro dell'Opera,
Daniele Gatti, a dirigere l’Orchestra, e la regia
curata da Lorenzo Mariani. Il programma com-
prende anche importanti debutti, il principale
fra i quali vedrà come direttore d’orchestra il
Maestro Myung Whun Chung, che il 24 luglio
dirigerà il “Requiem” di Giuseppe Verdi. Il 16
luglio, invece, andrà in scena la “Madama
Butterfly” di Puccini, con la direzione d’orche-
stra di Donato Renzetti, per la regia di Alèx
Ollè, mentre il 30 luglio sarà la volta della
“Bohème”, con l’Orchestra diretta da Jordi
Bernàcer e la regia curata da Davide Livermore.

Per quanto riguarda la danza, il programma
prevede, per il 22 giugno, la messa in scena del
“Lago dei Cigni” e, per il 13 e il 15 luglio, l’esi-
bizione di Roberto Bolle. Spazio anche per la
musica, con Vinicio Capossela che si esibirà il 23
giugno in “Bestiario d'amore”, insieme con
l’Orchestra Maderna. Essendo previsto uno
spostamento dell'orario di coprifuoco, l’inizio
degli spettacoli è fissato alle ore 21. Per ogni
spettacolo, inoltre, è previsto l’accesso di non

più di mille spettatori. “Le nostre stelle della
musica e della danza si esibiranno nella cornice
magica del Circo Massimo, dando vita a una
sintesi perfetta delle mille attrattive della
Capitale: arte, storia, tradizione e innovazione.
Quest’appuntamento con la cultura è, ancora
una volta, il simbolo di una ripartenza che coin-
volge tutti e ci fa ben sperare nel futuro”, ha
dichiarato la Presidente della Fondazione
Teatro dell’Opera e Sindaca di Roma, Virginia
Raggi. “Cercheremo di portare la bellezza ai
romani e ai turisti della nostra città ed anche la
gioia, dopo molto tempo, di rivivere la cultura
finalmente insieme. Fare opera e balletto in uno
spazio archeologico così straordinario permette
di moltiplicare il piacere della musica e dell'ar-
te, facendo diventare queste serate esperienze
uniche e indimenticabili”, ha dichiarato il
Sovrintendente del Teatro, Carlo Fuortes. 

Musica: al via la stagione estiva del Teatro dell'Opera 

I cantieri per la stazione
‘Venezia’ della linea C della
metro di Roma si apriranno
nel primo semestre del 2022.
Entro questa estate, chiusa la
conferenza dei servizi, il pro-
getto finale sarà pronto e
approvato entro l’anno. Le
novità sono emerse nel corso
dei lavori della commissione
Mobilita’ del Comune di
Roma dedicata a fare il punto
della situazione su una serie di
opere allo studio o in vista
della loro prossima realizza-
zione nella Capitale. “Stiamo
lavorando al progetto definiti-
vo della stazione Venezia- ha
confermato il responsabile del
progetto Metro C, Andrea
Sciotti, ascoltato dall’agenzia
Dire durante la commissione-
abbiamo già presentato istan-
za di finanziamento quest’an-
no. Ora sta partendo la confe-
renza dei servizi, a cui parteci-
peranno oltre 100 soggetti.
Non sarà semplice ma contia-
mo di chiuderla per l’estate
per poi completare il progetto

sulla base delle varie prescri-
zioni. Grazie all’arrivo del
commissario contiamo di arri-
vare all’approvazione entro
l’anno. Poi l’opera potrà pro-
seguire” con la previsione del-
l’apertura dei cantieri nel
2022, come ha avuto conferma
l’agenzia di stampa Dire al ter-
mine della commissione.
Quella di piazza Venezia sarà
una stazione museo, con tre

entrate (di cui certamente una
al centro della piazza ed una
seconda all’angolo con palaz-
zo Venezia) e tunnel sotterra-
nei per collegare la fermata
all’Altare della Patria, da un
lato, e al museo di Palazzo
Venezia dall’altro. Roma
Metropolitane ci sta lavorando
da tempo in collaborazione
con il ministero dei Beni
Culturali. 
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La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

“Pulizie di primavera per
svuota cantine e incivili che
hanno deturpato il suolo pub-
blico con scarichi illeciti di
rifiuti ingombranti anche lo
scorso fine settimana. Le foto
scattate nelle ultime 48 ore
dai tecnici dell’azienda che
monitorano il territorio sono
purtroppo emblematiche da
questo punto di vista.
Scorrono così arredi dismessi,
elettrodomestici fuori uso
oltre a reti e agli immancabili
materassi. Per non farci man-
care nulla, poi, un ombrellone
richiuso e conficcato in un
cestino porta-rifiuti in via del
Babuino. Naturalmente, tutte
le segnalazioni sono state
immediatamente inviate alle
squadre addette per una cele-
re rimozione di questi rifiuti

di “grossa taglia” abbandona-
ti su strada”. Lo comunica
AMA S.p.A. in una nota. La
carrellata di immagini si apre
con una distesa di frigoriferi e
materassi con annesso divano
e sofà in via Emilio Sfrondati
e un componente di arredo
dismesso appoggiato a un
muro del marciapiede in via
Savorelli (XIII municipio), per
poi passare a mobilio vario in
via dei Marsi, legno e oggetti
dismessi in via della Marsica,
porte ed elettrodomestici sui
marciapiedi di via degli
Ausoni, frigorifero più sac-
chetti di scarti edili in via
delle Provincie (II municipio),
fino ad arrivare a reti e mate-
rassi accatastati accanto a una
postazione di cassonetti in via
di Grottarossa (XV

Municipio). Episodi di abban-
dono di rifiuti ingombranti
anche in via Lucca (II
Municipio), piazza delle
Peonie, via Malatesta (V
Municipio), via Giulioli (VII
Municipio), via Lari, via
Nathan (XI Municipio), via
San Damaso (XIII Municipio),
via Cardinal Capranica (XIV
Municipio), via della
Cerquetta, via Fosso della
Crescenza, via
Montefiascone, via Cassia
(XV Municipio). Oltre agli
interventi già programmati di
raccolta e avvio a riciclo dei
materiali abbandonati, per gli
episodi più gravi (come ad
esempio lo scarico di pneu-
matici usati, considerati rifiu-
ti speciali, in zona Anagnina),
si è provveduto ad inoltrare
le segnalazioni anche al
Nucleo Ambiente e Decoro
della Polizia di Roma
Capitale. Si ricorda che per
questi comportamenti illeciti
sono previste anche sanzioni.
Per l’Amministratore Unico
di AMA S.p.A., Stefano
Zaghis, “questi comporta-
menti incivili e illeciti, oltre a
provocare danni per l’am-
biente, comportano ingenti
costi per il ripristino del deco-
ro, che ricadono purtroppo
sulla collettività. L’invito per i
tantissimi cittadini corretti è
di partecipare numerosi al
quinto appuntamento del
2021 con la campagna ‘Il tuo
quartiere non e’ una discari-
ca’, promossa in collaborazio-
ne con il TGR Lazio, raccolta
straordinaria gratuita di rifiu-
ti ingombranti che si terrà
domenica 23 maggio nei
municipi dispari”.



Informazione e lavoro,
Ass. Stampa Romana: 
conferenza stampa in Fnsi

Ciampino: sorvegliato speciale 
in un bar con coltello a serramanico, 
fermato dai militari dell’Arma

Evento charity di raccolta fondi, ideato e condotto dall’attrice romana
Claudia Conte e tanti altri artisti
in scena “Insieme per la Rinascita”
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Uno sportello dedicato ai clienti del servizio idrico che svolge 
in versione digitale le stesse funzioni del tradizionale sportello fisico
Acea lancia il “Waidy Point”

Grande successo per “Insieme
per la Rinascita”, evento charity
di raccolta fondi, ideato e con-
dotto dall’attrice Claudia Conte.
Un percorso di parole e canti
per rispondere idealmente al
dramma dell’isolamento dovu-
to alla quarantena, svolto nella
stupenda Chiesa settecentesca
barocca di Sant’Ignazio di
Loyola, famosa per gli incredi-
bili virtuosismi pittorici ed i
suoi effetti illusionistici sugge-
stivi, collocata a Campo Marzio
nel complesso del Collegio
Romano. “Insieme per la
Rinascita” è un inno alla ripresa,
affinché tutti possano ricomin-
ciare a vivere, dopo mesi in cui
hanno messo da parte il deside-
rio di stare insieme alle persone
a loro care, al fine di salvaguar-
dare la salute personale e pub-
blica. Nel corso di questo emo-
zionante appuntamento, si sono
esibiti sull’altare maggiore tanti
attori e cantanti del panorama
artistico italiano tra cui Povia,
che ha coinvolto e fatto cantare
il pubblico con i suoi successi, i
maestri del teatro Edoardo

Siravo, Pino Calabrese, Mariano
Rigillo, Antonio Catania, Cicci
Rossini e Gabriella Casali,
hanno estasiato e commosso il
pubblico che ha gremito la
Chiesa di Sant’Ignazio. Non
sono mancate le risate grazie ad
Antonio Giuliani e ancora ad
Elisabetta Pellini, i Baraonna,
Luca Martella e Tiziana De
Santis. Temi importanti come il
rispetto per la natura, gli anima-
li, l’ambiente, l’amore verso il
prossimo senza distinzioni di
genere, la solidarietà verso chi è
meno fortunato in una medita-
zione artistica sapientemente
curata da Angela Prudenzi. Un

omaggio a Ezio Bosso scompar-
so un anno fa e a Dante
Alighieri per i 700 anni dalla sua
morte. Ad accogliere giornalisti,
tv e fotografi Francesco Caruso
Litrico e la stessa Claudia
Conte, raggiante in un corpetto
coloratissimo della stilista
Victoria Torlonia e con i gioielli
preziosi di Stella D’Orlando in
un’acconciatura a onde diago-
nali dell’ hair stylist Claudio De
Martino. Al termine dello spet-
tacolo, si è svolto nella sagrestia
un rinfresco con le specialità
delle Pasticcerie Benedetto e
altre prelibatezze offerte da
Padre Vincenzo D’Adamo,

Rettore della Chiesa di
Sant’Ignazio di Loyola, che con
la sua infinita disponibilità ha
permesso l’apertura della loca-
tion per lo svolgimento del-
l’evento. Presenti durante la
serata i partner di “Insieme per
la rinascita” Arturo Melillo,
referente italiano per Enagic -
Kangen Water, Andrea
Petrangeli, Private Banker di
Banca Generali, Serena e
Salvatore Izzo con la loro Best
Color Make-up, la Dott.ssa
Antonia Angela Alaia - Ceo
Polis Consulting srl, Federico
Marcellini, owner di Marcellini
Fragrances e Filippo Tavolini
della Fitav srl. Presenti anche
l’ex calciatore Angelo Paradiso,
il Senatore Tik Toker Antonio
Razzi, Anita Lo Mastro,
Monsignor Jean-Marie Gervais,
Giuseppe Klain artista e desi-
gner, l’imprenditrice Laura
Azzali, il produttore presidente
del Cismit Nicola Vizzini,
Emanuele Zocco segretario
nazionale Cismit, i giornalisti di
Tv2000 Michele Sciancalepore,
Patrizia Vitrugno e tanti altri.

“È necessario rimettere al
centro del dibattito pubblico i
temi che riguardano l'infor-
mazione nel nostro Paese. Il
Piano nazionale di ripresa e
resilienza non assegna la giu-
sta attenzione a chi fa infor-
mazione, attività essenziale e
fondamentale per la tenuta
delle istituzioni democratiche
e far crescere un'opinione
pubblica matura. Nessun
segnale concreto dal governo
e dal parlamento giunge su
questioni fondamentali che
riguardano la libertà, i diritti,
la dignità del lavoro di chi
ogni giorno si sforza di aiuta-
re i cittadini a conoscere e a
comprendere. Serve un cam-
bio di passo, un patto per l'ar-
ticolo 21 della Costituzione.
Per richiamare l'attenzione
delle istituzioni sulle difficol-
tà strutturali dell'informazio-
ne e sull'assenza di politiche
per il lavoro, giovedì 20 mag-
gio il Consiglio nazionale
della Fnsi si riunirà in piazza,
davanti a palazzo
Montecitorio, dalle 10 alle 12.

L'iniziativa sarà presentata
nella conferenza stampa in
programma, martedì 18 mag-
gio 2021, alle 15.30, nella sede
della Federazione nazionale
della Stampa italiana, in corso
Vittorio Emanuele II, 349
(sala Walter Tobagi, secondo
piano), a Roma. Il segretario
generale e il presidente della
Fnsi, Raffaele Lorusso e
Giuseppe Giulietti, illustre-
ranno le iniziative di mobili-
tazione promosse dal sinda-
cato. Sarà presente la presi-
dente dell'Inpgi, Marina
Macelloni”. È quanto rende
noto l'Associazione Stampa
Romana. 

Con l’obiettivo di coniugare
innovazione e vicinanza al
cliente, Acea lancia un nuovo
servizio, il “Waidy Point”,
uno sportello dedicato ai
clienti del servizio idrico che
svolge in versione digitale le
stesse funzioni del tradizio-
nale sportello fisico. La prima
di queste postazioni tecnolo-
giche è stata inaugurata oggi
nella sede Acea di Piazzale
Ostiense, alla presenza della
Sindaca di Roma Virginia
Raggi e dell’Amministratore
Delegato del Gruppo
Giuseppe Gola. Il Waidy
Point è una struttura mobile
dalla forma di una cabina
cubica di 2,50 metri per 2,50,
dotata di impianto di sanifi-
cazione dell’aria (secondo le
norme anti Covid), monitor,
rete internet e stampante, da
cui il cliente, assistito da un
addetto presente sul posto,
potrà contattare in videochia-
mata l’operatore di Acea Ato
2 ed effettuare tutte le opera-
zioni legate alla gestione
della sua fornitura idrica: vol-
ture, richieste di allaccio e
molto altro. Dopo quello di
Piazzale Ostiense, altri quat-
tro “Waidy Point” saranno
installati nel giro di breve
tempo nei comuni di Tivoli e
Frascati - dove gli sportelli
fisici tradizionali sono chiusi

dall’inizio dell’emergenza
sanitaria, nel rispetto delle
norme per il contenimento
del contagio - e successiva-
mente negli altri Comuni
della Città metropolitana di
Roma. In quest’ultimo anno,
l’azienda ha sempre garantito
il supporto ai clienti attraver-
so i canali digitali che hanno
fornito una valida alternativa
al servizio degli sportelli fisi-
ci, ma per ridurre il “divario
digitale” e offrire supporto
anche alle persone meno abi-
tuate ad usare le nuove tecno-
logie, ha deciso di sviluppare

Waidy Point. Questa nuova
soluzione innovativa, infatti,
consente l’accesso assistito ai
servizi digitali e crea così un
nuovo punto di contatto tra
clienti e azienda, pensato
soprattutto per quei Comuni
della Città Metropolitana di
Roma in cui lo sportello fisico
è stato chiuso in seguito alle
restrizioni legate all’emer-
genza sanitaria.
L’appuntamento al Waidy
point più vicino si può preno-
tare tramite il numero verde
commerciale di Acea Ato 2
800 130 331. 

I Carabinieri della Compagnia di Castel Gandolfo
hanno arrestato un 51enne tarantino, con precedenti,
con l’accusa di resistenza a Pubblico Ufficiale, porto in
luogo pubblico di arma bianca e violazione degli
obblighi inerenti alla sorveglianza speciale. I
Carabinieri del Nucleo Radiomobile di Castel
Gandolfo, a seguito della richiesta al 112 di un cittadi-
no che segnalava la presenza di un uomo armato
all’interno di un bar di Ciampino, sono immediata-
mente intervenuti trovando il 51enne in stato di agita-
zione che, privo di documenti, per evitare l’identifica-
zione, si spruzzava sul volto e sugli abiti della vernice
nera con una bomboletta spray. L’uomo ha anche ten-
tato la fuga, impugnando un coltello a serramanico,
ma è stato disarmato e bloccato dai Carabinieri.



“Eccellenze italiane”, Assotutela premia la sindaca
Virginia Raggi per battaglia a tutela della legalità

Giornata Internazionale dei Musei al Parco archeologico
del Colosseo tecnologia e ampliamento del patrimonio
Il Colosseo vince la call Musei High Tech e una nuova opera d’arte entra nelle collezioni del “PArCo”
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In occasione della Giornata
Internazionale dei Musei 2021
“Il futuro dei Musei: rigene-
rarsi e reinventarsi” il Parco
archeologico del Colosseo
annuncia la vittoria alla call
promossa dal Coordinamento
Regionale Lazio di ICOM
Italia in partnership con
Sòphia High Tech, con l’obiet-
tivo di avviare progetti speri-
mentali per l’applicazione
delle tecnologie dell’Industria
4.0 per la protezione del
Patrimonio Culturale. Il
PArCo ha presentato un pro-
getto centrato sulla grande
iscrizione del Prefetto di Roma
Rufius Caecina Felix
Lampadius, rinvenuta nel
1812 durante gli scavi dei sot-
terranei del Colosseo ed
attualmente esposta nel per-
corso della mostra permanen-
te “Il Colosseo si racconta”. La
lastra, come la si può vedere
oggi, riporta un’iscrizione
commemorativa relativa ai
restauri effettuati al piano del-
l’arena, al podio e alle gradi-
nate, parti che erano state gra-
vemente danneggiate dal ter-
remoto del 443 d.C. La presen-
za di fori per perni di fissaggio
di lettere metalliche e alcune
parti erase hanno consentito di
ritrovare l’originaria iscrizione
che costituisce il principale
documento che menziona la
costruzione dell’Anfiteatro
Flavio grazie al bottino (ex
manubiis) ricavato dalla
distruzione di Gerusalemme.
Il progetto proposto prevede
studi e prototipi per la realiz-
zazione di una stampa in 3D
della grande iscrizione con la
riproposizione del testo origi-
nale, associando materiali
diversi per il supporto e per le
lettere dell’iscrizione. La pro-
posta del PArCo è stata scelta
per la complessità del proces-
so di reverse engineering con
scansione laser, simile a quello
effettuato per la riproduzione

del David di Michelangelo
eseguito per l’Expo di Dubai.
La sfida sarà ottimizzare il
processo rendendolo più effi-
ciente in termini di costi e di
tempi. Ma non finisce qui. Il
Colosseo nella giornata odier-
na accresce le sue collezioni
con l’acquisizione di una
nuova preziosa opera d’arte
esposta per la prima volta
lungo il percorso della mostra
permanente “Il Colosseo si
racconta”. Si tratta di una tem-
pera su carta pergamena (cm
14,5 x 47, inv. 20.M324-8.1)
opera dell’artistaMaria Luigia
Raggi raffigurante, sul recto,
la “Veduta del Colosseo con
l’Arco di Costantino e la Meta
Sudans” e, sul verso, il
“Paesaggio della campagna
romana con scena mitologica”.
L’opera è datata all’ultimo
quarto del XVIII secolo, ed è
preparatoria ad una particola-
re tipologia di ventola (o ven-
taglio), detta del “Grand
Tour”, una sorta di souvenir
che aveva come acquirente
privilegiato il turista nordeu-
ropeo in visita in Italia. Nel

ventaglio il Colosseo è ripreso
dalla via Sacra, nei pressi
dell’Arco di Tito. Alla sua
destra sono la Meta Sudans,
oggi non più visibile, e l’Arco
di Costantino. Alcune figure
animano la scena: in primo
piano è ben visibile un gruppo
familiare, a sinistra; il punto di
osservazione è ravvicinato e
uno scorcio di paesaggio arca-
dico accompagna la composi-
zione che si snoda quindi tra
veduta esatta e veduta ideale.
Sul verso è dipinta un’articola-
ta allegoria mitologica del
tempo e dell’alternanza delle
stagioni. Questa è resa visiva-
mente con una netta separa-
zione tra la porzione di destra,
immersa nella luce, dove la
dea Flora volteggia circondata
da putti festosi e colorati, e la
porzione di sinistra, in ombra,
avvolta in una nube oscura e
minacciosa. I protagonisti
sono Giano – con i due volti
opposti nell’atto di impugnare
le chiavi del tempio alle sue
spalle –, e il Tempo, raffigura-
to come un vecchio che si
copre con un manto di colore

turchese. Il dipinto, prove-
niente dalla Collezione Zito,
era parte di un lotto di opere
per le quali erano stati richiesti
gli attestati di libera circolazio-
ne. L’Ufficio Esportazione
oggetti d’antichità e d’arte
della Soprintendenza speciale
archeologia belle arti e paesag-
gio di Roma ha disposto l’ac-
quisizione coattiva a favore
del Parco archeologico del
Colosseo con la motivazione -
prodotta dalla dott.ssa Ilaria
Sgarbozza, funzionario storico
dell’arte del Parco archeologi-
co dell’Appia antica - che
riflette l’importanza dell’ope-
ra e dei suoi elementi unici,
ovvero: “la rarità della tempe-
ra; la rilevanza e armonia della
doppia rappresentazione …;
l’appartenenza a un contesto
storico e artistico di primo
piano, che collega Genova a
Roma e all’Europa; nonché il
riferimento a una delle pochis-
sime artiste attive in Italia in
età moderna …”. Il ventaglio è
infatti opera di Maria Luigia
Raggi, l’unica artista donna
nota che esplora la tematica

del paesaggio nel Settecento,
la cui personalità e il cui cata-
logo di opere sono emersi in
tempi recenti grazie agli studi
condotti da Antonio Gesino
prima e Consuelo Lollobrigida
poi. Ed è proprio quest’ ultima
a censire l’opera nella mono-
grafia dedicata alla pittrice
come lavoro autografo. Da
oggi è possibile ammirare il
ventaglio di Maria Luigia
Raggi lungo il percorso del-
l’esposizione permanente “Il
Colosseo si racconta”, al
secondo ordine dell’Anfiteatro
Flavio, commenta il Direttore
del Parco archeologico del
Colosseo, Alfonsina Russo - Il
ventaglio è collocato all’inter-
no della vetrina che già ospita
il modello ligneo del Colosseo,
opera di Carlo Lucangeli. La
scelta di abbinare le due opere
d’arte nasce, oltre che dalla
contemporaneità delle stesse,
dalla volontà di documentare
la fortuna che un’icona come il
Colosseo ha avuto ben oltre il
suo valore storico, simbolico e
archeologico, fino a diventare
“souvenir” irrinunciabile per i

viaggiatori del Grand Tour.
Con l’introduzione di que-
st’opera di “piccole” dimen-
sioni nel formato, ma “monu-
mentale” nel valore simbolico,
rispetto al “gigantismo” del
modello del Lucangeli - prose-
gue il Direttore -,vogliamo
anche dare voce alla storia
della produzione femminile in
ambito artistico, non sempre
debitamente tenuta in consi-
derazione nelle collezioni pub-
bliche. L’artista, Maria Luigia
Raggi, nasce a Genova nel
1742 da famiglia aristocratica,
figlia del marchese Giovan
Antonio Raggi e di Maria
Brignole Sale. A sette anni fa il
suo ingresso come educanda
nel monastero
dell’Incarnazione, per abbrac-
ciare la vita religiosa.
Diventata monaca turchina e
stabilitasi nel monastero
dell’Ordine della Santissima
Annunziata, si forma artistica-
mente da autodidatta. Nel
1781 Maria Luigia Raggi sog-
giorna a Roma, città che ne
influenza la produzione arti-
stica. Non sono chiari i termini
cronologici della sua perma-
nenza, che comunque non
daterebbe con certezza il ven-
taglio ora esposto Colosseo:
l’opera potrebbe essere stata
realizzata in un momento pre-
cedente o successivo, sulla
scorta di lavori di altra mano,
o di disegni preparatori e
schizzi. Muore comunque nel
1813 a Genova. Le oltre 80
opere a lei attribuite, dipinti di
paesaggio e capricci, sono
tutte tempere su carta caratte-
rizzate da una tavolozza chia-
ra e lucente, che dà vita a pic-
cole scenette bucoliche tipiche
della cultura tardo rococò, in
cui spesso ritorna come tratto
dominante il colore “turche-
se”, possibile omaggio proprio
all’Ordine di cui era entrata a
far parte nel corso della sua
vita.

“Vogliamo attribuire il riconoscimento
“Eccellenza Italiana” di Assotutela per il
coraggio e l’attenzione dimostrati dalla sinda-
ca di Roma, Virginia Raggi, nella lotta alla cri-
minalità e alle mafie e per la tutela della lega-
lità. Una azione amministrativa e istituziona-
le, quella della prima cittadina, che non può
essere sottaciuta ma che, anzi, va considerata
un modello virtuoso, una buona pratica per la
nostra amata città”. Con queste parole il pre-
sidente dell’associazione Assotutela, Michel
Emi Maritato, annuncia l’intenzione di pre-
miare Virginia Raggi, in occasione della pros-
sima edizione di “Eccellenze Italiane”, che si
svolgerà il prossimo autunno a Roma. Anche

quest’anno, infatti, verrà attribuito un ricono-
scimento autorevole a tutti coloro che si sono
contraddistinti, per meriti e competenze, nel
mondo della ricerca, della legalità, dello svi-
luppo, della cultura, del sociale, dell’econo-
mia, della politica e della beneficenza, al fine
di portare avanti lo sviluppo e il rilancio del
nostro territorio. 
“In questo contesto, dunque - prosegue il pre-
sidente Maritato - la sindaca Raggi si è ampia-
mente distinta per passione e coraggio, con-
ducendo giorno dopo giorno un percorso
importante a tutela della comunità di Roma.
Siamo veramente felici di poterle consegnare
il premio di Eccellenza Italiana”.



Sabato 22 maggio sarà inaugurata a
Palazzo Franchetti a Venezia la
mostra “Massimo Campigli e gli
Etruschi: una pagana felicità”, frut-
to della collaborazione tra la ACP -
Palazzo Franchetti e la
Soprintendenza Archeologia Belle
Arti e Paesaggio per la provincia di
Viterbo e l’Etruria Meridionale. Le
circa 35 opere di Campigli, realiz-
zate dal 1928 al 1966, sono accosta-
te ad antichi reperti conservati
dalla Soprintendenza nei depositi
dell’alto Lazio in un approfondi-
mento specifico ed inedito, che
diventa occasione per illustrare
prezioso materiale archeologico
ancora da valorizzare e in gran
parte mai esposto al pubblico.
Nella rassegna sono presenti, assie-
me ad opere scoperte nel corso di
scavi regolari a Vulci e Cerveteri,
diverse opere provenienti da conte-
sti manomessi di Tarquinia e
Cerveteri, immesse sul mercato
antiquario e recuperate dai
Carabinieri Tutela del Patrimonio
Culturale. Dalla lezione dell’imma-
ginario etrusco Massimo Campigli
colse soprattutto la caratterizzazio-
ne tipologica delle figure, che si
allontanano dall’idea del ritratto
per assumere una funzione simbo-
lica e ideale. La figura umana, ispi-
rata alla vita reale ma astratta da
essa, diviene in quest’ottica un sim-
bolo espressivo in sé, aperta all’in-
terpretazione ed espressione di un
linguaggio dalle forme semplici,
ma dai contenuti complessi. Il per-
corso ideale della visita si articola
in quattro sezioni, che illustrano un
dialogo per immagini tra il Maestro
contemporaneo e gli antichi artigia-
ni e artisti. Le prime due sono dedi-
cate alle figure umane, rispettiva-
mente femminili e maschili; la terza
alle immagini di animali e ibride; la
quarta ed ultima a forme e geome-
trie del passato, che costituirono il
primo amore di Massimo Campigli
e continuarono a fornire materia
d’ispirazione alla sua opera anche
attraverso il linguaggio dell’arte e
dell’artigianato antico. Da notare
come l’esposizione sia un impor-
tante frutto dell’unificazione delle
competenze nelle Soprintendenze
archeologia, belle arti e paesaggio
ridisegnate nella nuova configura-
zione voluta dal Ministero con le
recenti riforme. In questo modo è
infatti possibile prendere parte a
iniziative trasversali come la nuova
mostra veneziana, che presenta in
un unico insieme armonico l’arte
contemporanea e l’archeologia.
Come scrive la Soprintendente
Margherita Eichberg: “sono stati
privilegiati i volti di terracotta, dai
quali l'artista trasse ispirazione per

l’ideazione di un tipo di ritratto ste-
reotipo e svincolato dalla riprodu-
zione diretta della realtà; i bronzi e
i vasi di ceramica decorati con figu-
re umane (maschili e femminili) e
animali, soggetti che compaiono -
quasi citazioni - nelle opere dell’ar-
tista; i vasi di bucchero e di impasto
con forme geometriche e curve che

hanno ispirato le sagome femmini-
li in alcune sue opere; infine i gio-
ielli, una vera passione di
Campigli. In aggiunta, sono state
selezionate - e proposte in riprodu-
zione nell’allestimento - immagini
di ritratti dalle tombe dipinte di
Tarquinia”. Una nota meritano
sicuramente due preziosi sarcofagi

in terracotta del Museo Civico di
Viterbo: un sarcofago fittile femmi-
nile della seconda metà del III sec.
a.C. e un sarcofago fittile maschile
della fine del III, inizio del II sec.
a.C. Attraverso il richiamo di que-
ste formule espressive appartenen-
ti a una gloriosa civiltà passata, l'ar-
te di Campigli rivela una profonda

originalità proprio nella coesisten-
za tra antichi splendori e attualità,
immergendo il visitatore in una
dimensione dove il tempo sembra
fermarsi o scorrere tranquillo in

una quiete imperturbabile.
L’esposizione ci mostra un
Novecento contemporaneo alle età
più antiche del Mediterraneo scri-
vendo così una pagina molto inte-

ressante di quello che l'archeologo
Massimo Pallottino ha definito
come “romanzo etrusco”, un mito
che dal Rinascimento in poi conti-
nua ad esercitare una forte fascina-
zione di generazione in generazio-
ne. La mostra rimarrà aperta fino al
30 settembre e costituirà un’ulterio-
re occasione di rilancio per il turi-
smo culturale dopo la chiusura for-
zata a causa della pandemia. Il
catalogo è edito da Silvana
Editoriale.Si è tenuta ieri mattina presso il

Palazzo del Municipio di
Piazza Risorgimento a
Cerveteri la cerimonia di giu-
ramento di 6 nuove Guardie
Ecozoofile. Presenti alla firma,
il Sindaco di Cerveteri Alessio
Pascucci, l’Assessora alle
Politiche Ambientali Elena
Gubetti, l’Assessore alle
Attività Economiche e
Produttive Luciano Ridolfi, i
Consiglieri comunali Paolo
Maracci e Vincenzo Bellomo e
la Comandante di Polizia
Locale, il Commissario Capo
Maggiore Cinzia Luchetti. A guidare la forma-
zione delle nuove Guardie Ecozoofile, che nei
mesi scorsi hanno preso parte ad un lungo e
dettagliato corso di formazione inerente le
leggi in materia di tutela ambientale e tutela e
diritti degli Animali, il Vice Comandante del
Gruppo Eugenio Gottardi. “Il Gruppo delle
Guardie Ecozoofile di Fare Ambiente rappre-
sentano una realtà di volontariato importantis-
sima per il nostro territorio, che con passione,
dedizione e grande disponibilità sempre
garantiscono presenza, assistenza e supporto
in settori nevralgici del nostro territorio come

quello dei rifiuti e quello della tutela degli
Animali, tematica sulla quale la nostra
Amministrazione, già da diversi anni, ha rea-
lizzato e portato all’approvazione uno dei
regolamenti più all’avanguardia e completi
che possano esserci – dichiara il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci – a tutti loro, che
hanno fatto questa importante scelta, dal gran-
de senso civico, al servizio della cittadinanza e
del territorio e che spesso li porterà anche a
sacrificare il proprio tempo per la sicurezza e la
tutela della nostra città, faccio i miei più since-
ri auguri di buon lavoro e un vivo ringrazia-

mento a nome
dell’Amministrazione e della cit-
tadinanza tutta”. Commenta
l’entrata in servizio delle nuove
Guardie Ecozoofile anche Elena
Gubetti, Assessora alle Politiche
Ambientali del Comune di
Cerveteri che dichiara: “il rap-
porto tra Amministrazione
comunale e Guardie Ecozoofile
di Fare Ambiente è oramai di
lunga data, rafforzatosi sempre
di più grazie soprattutto alla pre-
senza e al grande senso
dell’Istituzione che sempre
hanno saputo offrire tutti i

Volontari. In questa particolare fase della rivo-
luzione che stiamo approntando sul settore dei
rifiuti e dell’igiene urbana, si stanno dimo-
strando davvero preziosi, coadiuvando il
Comando di Polizia Locale nella battaglia, pur-
troppo ancora lunga, contro le discariche abu-
sive e nella verifica dei conferimenti errati dei
rifiuti. Ringraziando tutti i Volontari, in parti-
colar modo la Comandante Angela D’Anna e il
Vicecomandante Eugenio Gottardi, rinnovo a
tutti loro la mia più completa disponibilità per
tutte le iniziative future per il bene del territo-
rio e la tutela dell’ambiente”.

Giurano sei nuove Guardie
Ecozoofile di Fare Ambiente
Presenti alla firma il Sindaco Alessio Pascucci, l’Assessora
Gubetti, l’Assessore Ridolfi e i Consiglieri Maracci e Bellomo

“Nel 2017 la coalizione
“Esserci” nel programma, a
sostegno del Sindaco
Pascucci, prometteva quanto
segue: ‘Il principio ispiratore
dell’azione amministrativa è
stato il piano di gestione
Unesco rendendolo più effi-
cace e trasformandolo in uno
strumento davvero operativo.
Nel prossimo quinquennio
proseguiremo l’azione di
attuazione dei programmi
integrati di tutela del patrimo-
nio”. Oggi possiamo dire che
è stato tutto “Fumo e niente
arrosto”. Difatti, è triste
ammetterlo, la Necropoli è in
uno stato di vero degrado e
abbandono ed il rischio di
poter perdere questo immen-
so riconoscimento da parte
dell’ Unesco potrebbe essere
dietro l’angolo. Dimettetevi e
ridate immediatamente la
parola ai cittadini”. Così in
una nota i consiglieri di oppo-
sizione Salvatore Orsomando
e Aldo De Angelis

I consiglieri
Orsomando 
e De Angelis:
“La Necropoli
versa nel degrado”
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“La stagione estiva è alle porte e
tutti gli stabilimenti sono pronti
ad accogliere i bagnanti per una
nuova estate in sicurezza con
distanziamento regolamentato

della spiaggia e tutte le aree ester-
ne per la ristorazione all’aperto”.
Cosi Assobalneari Marina di
Cerveteri in una nota in cui si
legge: “Nonostante un’apertura

rallentata dal maltempo e dalla
pandemia, noi operatori balneari
non ci siamo fermati e ci siamo
preparati al meglio per soddisfare
tutte le richieste e le esigenze dei

villeggianti. I parcheggi antistanti
l’arenile sono già fruibili e a dispo-
sizione di tutti, gli stabilimenti
sono già attrezzati per contrastare
le problematiche ed emergenza

covid e sono dotati di passerelle,
sedia job e servizi riservati per i
diversamente abili. Presto anche
l’area kite sarà ristabilita e regola-
mentata”.

“Ci siamo preparati al meglio per soddisfare tutte le esigenze dei villeggianti”
Assobalneari: “Pronti ad accogliere i bagnanti”

Mostra “Massimo Campigli e gli Etruschi. Una pagana felicità” a Palazzo Franchetti, Venezia

Dialogo d’arte tra Etruschi e il Novecento



I cittadini di Ladispoli non gra-
direbbero una Sagra del
Carciofo lunga una settimana
per compensare le due edizioni
2020 e 2021 saltate a causa della
pandemia. E’ l’inequivocabile
verdetto che scaturisce dal son-
daggio di Orticasocial che per
molte settimane ha posto la
seguente domanda in un son-
daggio on line: “Saresti favore-
vole a prolungare per tutta la
settimana la Sagra del Carciofo
di Ladispoli se ci fossero le con-
dizioni sanitarie?”. L’esito è

stato schiacciante, i NO hanno
ottenuto l’82.18% dei voti, men-
tre i SI non sono andati oltre il
17.82% delle preferenze. Al
sondaggio hanno partecipato
449 persone, dunque un bel
campione per tastare il polso
dei cittadini di Ladispoli in
merito all’ipotesi di prolunga-
mento della Sagra del Carciofo.
E’ palese che, anche leggendo
vari commenti pervenuti in
redazione, la gente non vedreb-
be di buon occhio una settima-
na di fiera per il rischio di caos

alla circolazione, di blocco tota-
le del traffico e di palesi difficol-
tà di movimento se la Sagra del
Carciofo raddoppiasse i giorni
di evento. Prendiamo atto della
volontà della maggioranza dei
cittadini, la festa resti dunque
di tre giorni, importante è che
nel 2022 finalmente Ladispoli
torni a vivere un evento che
ormai da oltre mezzo secolo
rappresenta la città stessa.
Corta o lunga, viva la Sagra del
Carciofo di Ladispoli.

Nemmeno il tempo di registra-
re il grande successo ottenuto
dalla statua di Caravaggio,
posizionata sul lungomare
Marina di Palo, che dal
Codacons arriva il rilancio della
proposta di gemellaggio  di
Ladispoli con Porto Ercole. A
proporre al Comune di sposare
il progetto è il coordinatore del
Codacons, Angelo Bernabei,
che ha invitato il sindaco
Grando ad accelerare al massi-
mo le procedure per la richiesta
di gemellaggio a Porto Ercole.
“Rilanciamo la proposta - dice
Bernabei - perchè sarebbe il tas-
sello finale per regalare a
Ladispoli un ruolo decisivo
nella storia del grande pittore.

Dopo la posa della statua realiz-
zata dall’artista Sergio

Bonafaccia, la prima al mondo
in assoluto dedicata al grande

pittore, crediamo sia il momen-
to di imprimere un decisivo

colpo di acceleratore. Ormai è
stato accertato in modo inequi-
vocabile che Caravaggio sbarcò
a Palo a luglio del 1610, ultimo
posto dove fu visto vivo, e che
la tradizione letteraria eviden-
zia Porto Ercole come il luogo
della probabile morte. Appare
evidente che esista un legame
tra le due località che non può
essere ignorato. Michelangelo
Merisi potrebbe essere il filo
conduttore dell’unione tra le
due cittadine, distanti poco più
di 100 km di litorale tirrenico,
aprendo il campo ad iniziative
di richiamo turistico. Siamo
certi che il sindaco Grando
saprà cogliere il senso dell’ini-
ziativa”.

“Dopo la statua, ora gemellaggio tra Ladispoli
e Porto Ercole nel nome di Caravaggio”

Ennesimo brutto episodio
avvenuto ieri mattina alla sta-
zione ferroviaria di Ladispoli.
Una donna è caduta mentre
stava attraversando i binari.
Un malcostume purtroppo
estremamente diffuso tra i
pendolari della cittadina e
non solo che spesso per gua-
dagnare qualche minuto per
non fare il sottopassaggio,
tagliano attraverso i binari
senza mettere in conto o sotto-
valutando l’alto rischio di
pericolosità del gesto. Ieri
mattina infatti è stata sfiorata
la tragedia. I fatti sono verifi-
cati intorno alle ore 12:30
quando, secondo le prime
testimonianze, alcuni ragazzi
hanno soccorso una donna
intorno alla cinquantina dopo
che era caduta proprio mentre
cercava di attraversare i bina-
ri. Sul posto sono subito inter-
venuti i sanitari del 118 e,
secondo quanto appreso, la
donna avrebbe fatto fatica a
reggersi in piedi a causa del
dolore ad una gamba in segui-
to all’impatto con il terreno.
Fortuna ha voluto che in quel
momento non convogliasse
nessun treno permettendo
alla signora di essere soccorsa
con abbastanza tranquillità.

Tragedia
sfiorata  
alla stazione
Una signora
attraversa i binari
e cade, soccorsa
dai medici del 118

“Finalmente Atac SpA rende
nota, nella giornata odierna, al
termine di un’infinita gestazione
durata mesi, la disposizione che
conferisce all’ing. Alberto Vinci
l’incarico di Direttore della

Divisione Ferrovie (Roma-Lido,
Roma-Viterbo e Roma-
Giardinetti) in sostituzione del-
l’ing. Giovanni Battista Nicastro.
Nulla di personale con l’uscente,
che resta, comunque, alla guida

delle metropolitane e della rete
filotranviaria, ma secondo noi era
necessario un segnale di disconti-
nuità ai vertici delle Ferrovie. È
una scelta che va nella direzione
che, con tutto l’ORT-Osservatorio
Regionale sui Trasporti, stiamo
propugnando da tempo, nella
nostra interlocuzione con la
Regione Lazio. Facciamo i nostri

migliori auguri all’Ing. Vinci, per-
sona capace e disponibile, al
quale chiediamo di riaprire un
dialogo costruttivo con le associa-
zioni e comitati dei pendolari,
considerato il momento delicato
delle ex-concesse, e di porre in
essere ogni azione utile al fine di:
velocizzare le manutenzione al
materiale rotabile, accelerare il

processo di riattivazione della
tratta Centocelle-Giardinetti,
secondo le volontà regionali, e
dare nuovo corso alla conserva-
zione e valorizzazione del patri-
monio metroferroviario, parten-
do dal Polo Museale
dell’Ostiense”. È quanto riferisce
in una nota l’associazione
TrasportiAmo  

Ferrovie regionali, Trasportiamo: “Bene
la scelta del nuovo direttore ex-Concesse”

Interessante sondaggio di Orticasocial sulla proposta di allungare
i giorni della kermesse ladispolana dopo lo stop di due anni causa Covid

Una settimana di Sagra del Carciofo?
L’82% dei cittadini di Ladispoli dice No
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Per gli studenti di ogni grado la
pandemia ha posto molte sfide.
Eppure, tra difficoltà superate
grazie a una grande dose di
buona volontà e con lo sviluppo
di nuove competenze nate dal
periodo di chiusura forzata, gli
studenti italiani hanno dimostra-
to di non lasciarsi abbattere. Anzi,
di seguire ancor più pervicace-
mente i loro sogni, consapevoli
più che mai che la crescita passa
anche attraverso momenti di crisi.
La chiusura forzata, dalle mura di
casa alle frontiere tra i Paesi, sem-
bra aver alimentato ancor di più
fuoco che arde nel cuore di molti
adolescenti di poter studiare
all’estero durante il ciclo delle
scuole superiori. Una
“Generazione Intercultura” che,
valigia e passaporto in mano,
decide di sfruttare al massimo le
opportunità di miglioramento a
livello scolastico e personale
andando a studiare in una scuola
all’estero (dall’intero anno scola-
stico a un periodo estivo). I dati lo
dimostrano: 5000 adolescenti di
tutta Italia lo scorso autunno
hanno deciso di iscriversi al con-
corso di Intercultura,
l’Associazione no profit leader in
Italia nell’organizzazione degli
scambi scolastici internazionali.
1.600 ragazzi tra i 16 e i 17 anni
sono risultati vincitori e hanno
già iniziato il percorso di forma-

zione guidato dai volontari
dell'Associazione che li aiuterà a
prendere consapevolezza del-
l’esperienza che si accingono a
vivere e a dotarsi degli strumenti
utili per affrontare le varie situa-
zioni che si troveranno a vivere a
breve. Determinante, per questo
risultato positivo, è stata anche la
conferma dell’ampio programma
di borse di studio che
Intercultura, anche grazie alla col-
laborazione di numerosi partner
esterni, mette a disposizione: più
di 2 studenti su 3 partiranno gra-
zie al sostegno economico di una
borsa di studio,  totale o parziale.

I dati della Regione Lazio
I ragazzi risultati vincitori del con-
corso di Intercultura nella regione
sono 140 circa. Roma e provincia
contano il maggior numeri di asse-
gnazioni, con più di 100 studenti
pronti per partire. Irlanda, Canada e
Stati Uniti le tre destinazioni che
accoglieranno il numero più consi-
stente di adolescenti laziali. Due
terzi di loro sono beneficiari di una
borsa di studio a totale o parziale
copertura dell’intera quota di parte-
cipazione, anche grazie alla collabo-
razione con diversi partner esterni,
alcuni dei quali operano a livello
locale come l'Associazione Italia-

Canada, BNL,Gruppo Poste
Italiane, e-GEOS, Telespazio, Thales
Alenia, Telecom-TIM. “Il nostro
Progetto educativo non si limita ad
inviare dei giovani a studiare in un
altro Paese -  commenta Andrea
Franzoi, Segretario Generale di
Intercultura - ma si propone di
accompagnarli in un percorso di
crescita mirato a sviluppare le com-
petenze necessarie per comprende-
re la realtà complessa del mondo di
oggi.  Una ricerca di Human
Foundation sul Social Return on
Investment di Intercultura ha calco-
lato che ogni euro investito nelle
nostre attività genera un beneficio
non solo sui singoli studenti parteci-
panti, ma per l'intera società italia-
na. Ad ogni Euro investito viene
generato un ritorno di oltre 3 Euro.
Un risultato che ci rende orgoglio-
si”. Tutte le partenze si succederan-
no nel corso dell'estate, da fine giu-
gno in avanti, in base all'inizio del-
l’anno scolastico nei vari Paesi e in
base all’effettiva apertura delle fron-
tiere, a seconda dell’evoluzione
della situazione sanitaria. Intanto,
anche in Italia Intercultura sta sele-
zionando famiglie interessate a con-
frontarsi con un ragazzo o una
ragazza di un altro Paese: sono oltre
300 i giovani che arriveranno in
Italia all’inizio dell’anno scolastico. I
volontari dell’Associazione sono a
disposizione per tutte le richieste in
proposito.

L’Ufficio “Scuola dell’Infanzia e della
Prima Infanzia” rende noto che la sezione
primavera e la scuola comunale “Bambini
di Beslan” hanno aderito al progetto
Young Athlethes Program (giovani atleti),
partecipando agli Smart school games
rivolti ai bambini in età dai 2 ai 6 anni. Le
attività proposte da Special Olympics, ini-
ziate dalle insegnanti dopo aver effettuato
una formazione online, hanno l’obbiettivo
di coinvolgere i bambini con disabilità,
promuovendo percorsi di inclusione all’in-
terno del gruppo classe attraverso attività

motorie e manipolative. Il video della
prima attività “Fiori Fatati” è visibile anche
nella pagina Facebook istituzionale
“Servizi Educativi Comunali
Civitavecchia”. Il Sindaco Ernesto Tedesco
e la Dirigente dell’Ufficio Gabriella
Brullini, ringraziano tutte le insegnanti del
plesso “Bambini di Beslan”, che hanno
aderito a questa iniziativa con entusiasmo
e partecipazione, mostrandosi sensibili alla
tematica della disabilità e tutte unite per
rendere la scuola un luogo inclusivo ed
accogliente per tutti i bambini.

Nelle scuole comunali lo sport
coinvolge anche i bambini disabili
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“Prendiamo atto con favore
della rinuncia di Tirreno Power
a realizzare una nuova unità a
gas presso la centrale di Torre
Valdaliga. Ciò rappresenta una
decisione che va nella direzione
giusta, quella dello sviluppo di
una economia portuale, in alter-
nativa alla monocultura energe-
tica , ormai avviata al declino,
nel solco di quanto tracciato fin
dall'inizio dal Consiglio comu-
nale che ha indicato la ferma
opposizione agli impianti a gas.
Consideriamo questa notizia il
miglior riconoscimento per il
proficuo lavoro di questi due
anni, che ci ha visto spingere su
prescrizioni importanti che
hanno senz’altro almeno contri-
buito a far dire a Tirreno Power
che non ci sono le condizioni
per l’impianto a turbogas. Un
altro mattone importante per
costruire il futuro di un territo-
rio che, appena qualche giorno

fa, ha visto tramontare anche
l’ipotesi dell’inceneritore.
Auspichiamo che si proceda a
stretto giro con la demolizione
del quarto gruppo e con la boni-
fica del sito e restiamo comun-
que vigili su questo e su altri
progetti analoghi”. Questo
quanto dichiara il Vicesindaco
Manuel Magliani.

Da Tirreno Power 
stop a unità a turbogas
Manuel Magliani: “Bene, ora si proceda 
con demolizione quarto gruppo e bonifica”

Studiare all’estero: riparte il sogno dei ragazzi
della “Generazione Intercultura”
Sono 1.600 gli studenti vincitori del concorso Intercultura in partenza nei prossimi mesi. Più del 70% 
di loro potrà beneficiare di una borsa di studio, 140 circa i vincitori del Lazio, più di 100 da Roma e provincia

Da ieri la scuola di via dei Serrenti
a Passoscuro ha chiuso i cancelli,
causa coronavirus. A deciderlo la
dirigente scolastica visto l’aggra-
varsi dei casi positivi all’interno
del plesso.  Sono 19 infatti i bambi-
ni che hanno contratto il Covid-19
con un totale di sei classi in qua-
rantena fiduciaria: quattro classi
nella scuola primaria, una classe
nell’infanzia ed una classe nella
secondaria di I grado, classi per le
quali è stata subito disposta didat-
tica a distanza. Già dal 13 maggio
2021, inoltre, per agevolare il con-
tenimento dei contagi, era stata
disposta la didattica a distanza per
le altre quattro classi primaria.
Ora la Dirigente ha deciso di atti-
vare la Didattica Digitale Integrata
per tutte le classi (infanzia – pri-
maria – secondaria) del plesso
Passoscuro.La scelta è motivata al
fine di agevolare le operazioni di
screening disposte dalla Asl Roma
3, che a partire dal 18 maggio 2021
(secondo l’ordine infanzia – pri-
maria – secondaria), ha predispo-

sto presso la sede dell’istituto uno
screening con tampone molecola-
re rivolto a tutti gli studenti del
plesso scolastico, alle loro fami-
glie, al personale docente e al per-
sonale Ata in organico. Una situa-
zione monitorata costantemente,
dunque, quella di Passoscuro,
dove la Dirigenza e di tutto il per-
sonale scolastico stanno agendo in
sinergia con il Dipartimento di
Prevenzione e con gli Enti territo-
riali, per raggiungere risultati effi-
caci nel più breve tempo possibile.

Dati incontrotendenza rispetto al
resto della città aeroportuale. 

La situazione contagi 
nella cittadina 

“Scendono a 240 i positivi nel
comune di Fiumicino, 6 in meno
rispetto all’ultima comunicazione.
I guariti sono 26 e i nuovi casi 20,
le donne colpite 113 e gli uomini
127, con un’età media di 39 anni».
Lo fas apere, in una nota, il sinda-
co di Fiumicino, Esterino
Montino. «Fiumicino e Isola sacra
annoverano il 45% dei casi totali –
aggiunge – mentre a Passoscuro il
14% e a Aranova l’11%. Gli open
day per la somministrazione del
vaccino Astrazeneca agli over 40
organizzati dalla Regione Lazio
per le giornate di ieri e oggi hanno
registrato il tutto esaurito, mentre
prosegue la campagna vaccinale
nazionale. Sono ottime notizie che
ci fanno ben sperare, ma non deve
essere motivo per abbassare la
guardia. Dipende da tutti noi
l’uscita in tempi brevi dall’incubo
covid”.

Coronavirus, 19 contagi 
nella scuola di Passoscuro 
Disposta la chiusura





“Il Comune ci dica quale indirizzo vuole dare a questa società”. Lo
hanno chiesto a gran voce, ieri mattina, lavoratori e sindacati in
sciopero sotto Palazzo del Pincio. “Il rischio di privatizzazione del-
l’azienda o parti di essa è sempre maggiore – hanno tuonato Cgil
Fp, Uiltrasporti, Uiltucs, che hanno promosso la manifestazione
insieme a Usb e Ugl – eppure il sindaco e la giunta continuano a
fare finta di nulla. Questa maggioranza sembra non avere interes-
se ad investire seriamente in Csp, non ha intenzione di ridiscutere
i contratti di servizio insieme ai sindacati di categoria, e tira avan-
ti cercando di dare colpe ad altri”. Una delegazione è quindi salita
nell’ufficio del sindaco per discutere delle criticità in atto.

Il cadavere di un uomo, un
nordafricano di circa 30 anni,
è stato trovato lunedì sera
all’interno di un camion frigo
carico di frutta. E successo
nella strada del Tomarone, a
Pontinia. Come riportato da
Civonline, l’assenza di segni
di violenza sul corpo lascereb-
be pensare a una morte per
asfissia. I carabinieri di Latina,
impegnati nelle indagini, non
escludono che si tratti di un
migrante, intrufolatosi nel
container carico di cocomeri
proveniente dalla Tunisia
agganciato da una ditta locale
al porto di Civitavecchia, con
il conducente del tir, ignaro di
tutto. La scoperta, nella sede
dell’azienda di logistica, è
avvenuta solo  al momento di
scaricare la merce.
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Il sindaco Pietro Tidei intervie-
ne in merito alla vicenda che,
nel fine settimana, ha coinvolto
un gran numero di cittadini che
si sono ritrovati nei pressi del-
l’ex Colonia Marina di Santa
Severa per sensibilizzare su un
problema molto importante,
quello dell’emergenza abitati-
va. Attraverso un video social,
il primo cittadino, esprime la
sua opinione. “Questo argo-
mento sta diventando un tor-
mentone – spiega Tidei – noi
abbiamo fatto una graduatoria
per gli aventi diritto alla casa
popolare di cui ci fanno parte
300 persone. Ovvio che quando
l’Ater farà gli appartamenti con
i fondi della Regione, il nostro

compito sarà quello di asse-
gnarli agli aventi diritto. Dico
inoltre che abbiamo perimetra-
to in zona 167 dove costruire-
mo alloggi di social housing e
una parte andrà agli alloggi
popolari. Stiamo facendo inol-
tre una variante al Prg per gli
alloggi popolari a Santa
Marinella, ma non saremo noi a
farli perché non ne abbiamo
diritto, ma sarà l’Ater a realiz-
zarli. Inutile quindi fare tutte
quelle riunioni, assemblee e
soprattutto di attaccare il sinda-
co che, ve lo dico, non c’entra
niente con la questione delle
case popolari. Il Comune non
può costruire le case popolari
può solo assegnarle. Si smetta

di dire menzogne perché c’è il
rischio che, dopo le offese, si
vada a finire davanti alla
Procura della Repubblica”.
Immediata la reazione della
presidentessa del Comitato per
l’emergenza abitativa Stefania
Abbatiello. “Vengo ora a cono-
scenza di un video fatto dal sin-
daco Tidei – dice la Abbatiello –
in merito alle case popolari. Mi
dispiace che ci abbia offeso per-
ché, nell’ultimo consiglio
comunale, lui stesso aveva
detto di finirla e invece ci ha
dato dei cialtroni. Ricordo che
proprio il sindaco, una volta
disse che il Comune avrebbe
costruito le case popolari di
fronte al Bar dei Pini, ora inve-

ce ci dice che solo l’Ater può
costruire le case, anche se gli
abbiamo sempre detto per farle
i tempi sono troppo lunghi.
Non mi sembra giusto che ci
dia dei bugiardi solo perché
difendiamo coloro che hanno
diritto alla casa e che è un dirit-
to costituzionale”.

Sotto la sede comunale si è svolta la prevista manifestazione dei lavoratori
Csp, sciopero al Pincio: “Il Comune
ci dica quale indirizzo vuole dare”

Un nuovo importante ricono-
scimento per l’intera area di
Torre Chiaruccia, il Parco della
Scienza e il museo dedicato a
Guglielmo Marconi. Il com-
plesso immobiliare a seguito di
alcune istanze e successive
verifiche da parte della
Sovrintendenza per l’Etruria
Meridionale, ha ottenuto un
provvedimento di tutela urba-
nistica essendo un sito dal
grande valore storico scientifi-
co. Grande la soddisfazione del
sindaco di Santa Marinella
Pietro Tidei dell’intera ammini-
strazione e del delegato alle ini-
ziative marconiste Livio
Spinelli poiché il provvedimen-
to di tutela dei Beni Culturali
rappresenta un altro importan-
tissimo risultato raggiunto a
seguito dell’impegno profuso
per la valorizzazione di questo
importante sito che sorge sul
lungomare Capolinaro che sta
divenendo ora anche un luogo
di grande attrazione turistica. Il
provvedimento di tutela del
complesso di Torre Chiaruccia
fa da volano ad un altro passo
sempre di quest’amministra-
zione che grazie al federalismo
culturale ha potuto redigere un
bozza d’intesa siglata dal sin-
daco di Santa Marinella Tidei,
con i vertici dello Stato
Maggiore della Difesa,

dell’Aeronautica Militare, e
dell’Agenzia del Demanio, per
acquisire al suo patrimonio l’in-
tera area dello Science Park e le
strutture museali del Parco, con
autonomia di accesso e gestio-
ne, per consentirne la piena
fruibilità ai turisti e alla cittadi-
nanza. Solo una piccola parte
del sito seguiterà ad essere uti-
lizzata dalla Aeronautica come
stazione metereologica e verrà
finalmente rimossa l’antenna
Telefonica che crea uno spiace-
vole impatto visivo e ambienta-
le e non si sa da chi autorizzata.
Un altro tassello in questo diffi-
cile processo di cambiamento
della città che, in barba agli
odiatori social-seriali, continua
ad acquisire al controllo comu-
nale beni e terreni e metterli a
disposizione della cittadinanza.

Il Complesso di Torre
Chiaruccia dichiarato
di interesse storico
artistico dalla
Sovrintendenza

Cadavere 
trovato 
in container
L’assenza di segni 
di violenza sul corpo
lascerebbe pensare 
a morte per asfissia

Emergenza Casa, 
scontro Tidei-Comitato
Il Sindaco di Santa Marinella 
accusa i manifestanti di mentire

Rifondazione Comunista:
“Solidarietà ai lavoratori”

Rifondazione Comunista espri-
me la propria solidarietà e vici-
nanza ai lavoratori e lavoratrici
della CSP che da ormai troppo
tempo stanno vivendo nell’in-
certezza del proprio futuro,
incertezza dovuta alla non
molto mascherata volontà del
sindaco e maggioranza nel
distruggere il servizio pubblico
della nostra città per poi sosti-
tuirlo con interessi privati che

certo si preoccuperanno più ad
avere utili che investire in modo
utile per la cittadinanza nei vari
settori che compongono la CSP.
Rifondazione Comunista, come
d’altronde è nel suo DNA, è e
sarà sempre vicina a tutte le
lavoratrici e lavoratori che lotta-
no per un futuro migliore del
nostro oggi e sarà presente allo
sciopero di martedì 18 maggio.
Partito della Rifondazione
Comunista-Sinistra Europea
Federazione di Civitavecchia.



Appuntamento per mercoledì 2 giu-
gno con la Granfondo Mare e Monti
dell’Etruria Meridionale - Memorial
Giovanni e Paolo Casadio, nuova
denominazione della Granfondo Mare
e Monti. Per l’ottava edizione della
gara, il Team Bike Terenzi avrà di
nuovo come quartier generale
l’Aquafelix di Civitavecchia, struttura
che già in passato ha ospitato la parten-
za e l’arrivo di questa che è riconosciu-
ta come una delle gare più importanti
del centro Italia. La partenza della gara

è prevista dal parco acquatico alle 9:30
del mattino. Il percorso è lungo 52 km
per 1230 metri di dislivello. Una mani-
festazione che non viene snaturata
nella sua sostanza, in quanto resta una
gara imprevedibile, con passaggi tecni-
ci e panorami suggestivi che accompa-
gneranno i corridori che vorranno par-
tecipare. La Granfondo Mare e Monti
dell’Etruria Meridionale, organizzata
sotto l’egida della Federazione
Ciclistica Italiana, è aperta a Master,
Open e Juniores. Anche i Master tesse-

rati per gli altri enti di promozione
sportiva possono partecipare. Il Team
Bike Terenzi ringrazia i comuni di
Civitavecchia, Allumiere e Tolfa e la
figura di Matteo Iacomelli, che stanno
rendendo possibile la grande festa
attesa per il 2 giugno. Il comitato orga-
nizzatore rende noto che per i primi
200 iscritti alla gara ci sarà un giubbino
antivento in omaggio come gadget
della manifestazione. Fino a domenica
23 maggio c’è la possibilità di iscriver-
si a prezzo agevolato alla gara.

Granfondo Mare e Monti
dell’Etruria Meridionale

Torna lo spettacolo delle mountain bike nella città di Civitavecchia

lI 5 Maggio 1991 , con la vittoria sul
Terralba per 4-1 il Cerveteri vinse il cam-
pionato Interregionale nel girone H. Ma
non bastava. Per la promozione in serie
C2 era necessario vincere uno spareggio
con la vincente di un altro girone . Arriva
il giorno dei sorteggi che nelle sacre stan-
ze della Federazione Italiana , decreta
come avversario il Giorgione di
Castelfranco Veneto il 19 Maggio.  E' una
squadra fortissima, ha dominato il cam-
pionato perdendo una sola partita. Un
avversario difficilissimo. “Dopo un
primo momento di apprensione- ricorda
Vincenzo Ceripa- ci riunimmo con il
Presidente Di Traglia e il vice presidente
Dino Brunetti e prendemmo la decisione
di partire verso il Veneto con una setti-
mana di anticipo. Partimmo lunedì 13
maggio e iniziammo un vero e proprio

ritiro nella città d Bassano Del Grappa,
accesa rivale dei cugini di Castelfranco ,
l'unica che aveva battuto quel fortissimo
club. Nel ritiro venne in più serate a tro-
varmi l'allenatore Toma del Bassano che
con filmati ed appunti mi svelò tutto

quello che c'era da sapere sui prossimi
avversari. Avevo una visione molto chia-
ra , compreso bene la loro organizzazio-
ne di gioco sia in fase offensiva che difen-
siva, le qualità e i difetti dei giocatori,
quali sarebbero stati i duelli dominanti.

Bisognava attaccarli, non erano abituati.
Tutta la settimana alla stampa dichiarai
che che avrei mandato in campo una for-
mazione con più centrocampisti, rinun-
ciando a qualcuno del nostro quadrilate-
ro offensivo formato da Cordelli, La
Manna , Zheliga e Antolovic che invece
la domenica schierai puntualmente.
Giocammo un primo tempo tutto di
attacco e i nostri avversari non si ritrova-
rono. Nel secondo tempo l'espulsione di
La Manna e l'infortunio di Paris resero le
cose difficili ma arrivammo alla fine con
un giusto pareggio a rete inviolate.
Ripartimmo la sera per Cerveteri molto

soddisfatti. Sul bus guardavo i miei
ragazzi. Il gruppo era cementato, non
erano solo bravissimi ma avevano lo spi-
rito, la voglia, la volontà e soprattutto la
consapevolezza che nessun risultato era
precluso. Avevano assimilato perfetta-
mente il concetto come il gioco fosse lega-
to al risultato, e i due fattori non potesse-
ro essere assolutamente distinti e separa-
ti. Ancora non lo sapevamo ma stavamo
andando incontro a tre anni di serie C2,
nei professionisti anni indimenticati
anche per quello che ci dimostrarono i
tifosi che ci hanno seguito in Veneto.

Fabio Nori
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Gli impegni agonistici sospesi o
rimandati per mesi a causa di
limitazioni causate dal Covid, ora
sono tutti compressi in poche set-
timane. L’attività della nostra
associazione sportiva sta raggiun-
gendo oramai densità parossisti-
ca. La macchina organizzativa sta
producendo davvero il suo massi-
mo sforzo. Grazie alla sapiente
regia della responsabile organiz-
zativa dell'ASP Mina Marano, e
alla grande disponibilità di tanti
soci e dirigenti, tale delicata fase
sta trascorrendo comunque senza
intoppi. 
Parlare di tutte le squadre impe-
gnate è impossibile. Oggi la coper-
tina la assegniamo al gruppo della
squadra under 19 femminile,
impegnato su più fronti: quello
della B2 che ha diverse presenze
under, quello del campionato
under 19 e della coppa Italia di
serie D. Sabato si è svolta la parti-
ta che vedeva contrapposte le due
squadre cittadine partecipanti alla
coppa Italia di serie D: quella delle
giovani atlete dell'ASP e quella
della Cv Volley. Una bella partita,
con alcuni momenti di ottima pal-
lavolo che ha visto prevalere alla
fine la maggiore età e la maggiore

esperienza delle avversarie. 3 a 0 il
risultato finale (25/22 25/19
25/15 i parziali) che non sconten-
ta nessuno dei due diversi proget-
ti. Questa la lettura della gara da

parte del direttore tecnico
Giancarlo de Gennaro:
“All'annuncio estivo di disputare
un campionato per far crescere le
giovani abbiamo dato concreto

seguito, la nostra è una squadra
con età media di 17 anni, alla
quale solo recentemente si è
aggiunta la “vecchia” ventitreen-
ne Marzia Scisciani. Gli anni delle

nostre due centrali, gara ottima la
loro, sommati (33) raggiungono
l'età di una atleta ancora in ottima
forma. Ci siamo confrontati con
un progetto diverso, con una

diversa età media e anche con
alcune nostre atlete lì in prestito,
che hanno fatto pesare la maggio-
re esperienza. Sono molto soddi-
sfatto della gara nonostante il
risultato perché, pur con impor-
tanti assenze (Baffetti e Anniballi
dell'under 19 impegnate nella
contemporanea della B2), abbia-
mo giocato davvero una buona
gara sotto l'aspetto motivazionale
e tecnico. Le loro atlete le avevo
viste giocare tante volte, diverse
hanno giocato e vinto la serie C
con noi e disputato anche la serie
B e non mi hanno quindi sorpreso
con la loro ottima prestazione.
Sono rimasto piacevolmente stu-
pito dal loro giovanissimo oppo-
sto, che non avevo mai visto in
gara, davvero una prestazione
notevole la sua. Data l’età, consi-
derando che è il primo anno che
lavoro con loro, e considerando
che spesso il loro è un lavoro invi-
sibile, fatto di ottime battute,
pochi primi tempi e un enorme
numero di palloni toccati a muro e
poi contrattaccati da altre, i miei
complimenti ed il mio grazie lo
vorrei oggi rivolgere in particolati
alle nostre due centrali Elis
Spalletta e Aurora De Mei.”

Serie D Femminile: l’Asd Pallavolo
Civitavecchia ingolfata di impegni 

di recupero post-pandemia

Ceripa ci svela il segreto del pareggio in Veneto 

Cerveteri, 30 anni fa la gara di andata
spareggio con il Giorgione per la C2
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Era l’otto febbraio del 2006 quando si
tenne uno dei più grandi concerti
della storia, un evento leggendario
per tutti i fans dei The Rolling Stones
assiepati sulla famosa spiaggia di
Copacabana a Rio de Janeiro. Un
momento storico per chi ama e si rico-
nosce nel Rock ‘n’ roll. 
Adesso, finalmente, la band inglese
insieme ai Mercury Studios (con sede
a Londra e Los Angeles), hanno deci-
so di pubblicare il film di quel concer-
to, completamente remixato, re-edita-
to e rimasterizzato dal significativo
titolo, “The Rolling Stones - A Bigger
Bang: Live On Copacabana Beach”.
L’uscita sarà disponibile dal 9 Luglio
prossimo nei formati DVD+2CD (con
un libro di 40 pagine), BRay+2CD,
3LP nero, 3LP colorato e uno speciale
box oltre che in versione digitale.
Oltre a queste eccecionali uscite, i
Mercury Studios pubblicheranno, per
dare un assaggio del concerto, un EP
composto da 5 canzoni che uscirà
questo 28 maggio venerdì dove
saranno incluse “Sympathy For The
Devil”, “Wild Horses”, “You Got Me
Rocking”, “Happy” e “Rough
Justice”, tutte in scaletta nel concerto
di Copacabana, ad eccezione di
“Rough Justice” che faceva parte del-
l’evento del 2005 a Salt Lake City il
cui video è disponibile nella versione

Deluxe. Fin dall’inizio del film si per-
cepisce elettricità nell’aria, da quando
i The Rolling Stone emergono dal
ponte costruito appositamente per
collegare il Copacabana Palace Hotel
ed il palco, viene percepita una sensa-
zione che rimbalza tra la band e più
di 1 milione e mezzo di spettatori.
Le riprese aeree riescono ad immorta-
lare bene l’immensità della folla, che
era presente non solo sulla spiaggia
ma anche sulle barche. Mentre Mick
Jagger, Keith Richards, Ronnie Wood
e Charlie Watts si esibiscono, la folla
sventola ininterrottamente le bandie-
re brasiliane ed inglesi davanti ad un
tramonto tropicale. È stato il momen-
to di spicco di un tour mondiale nato
a supporto del 24esimo disco in car-
riera della band , quel "Bigger Bang"
uscito il 5 settembre del 2005 conte-
nente 16 nuovi brani. 
Quattro canzoni che non erano pre-
senti nel DVD originale del 2007 "The
Biggest Bang", sono ora disponibili
per la prima volta in questa edizione:
“Tumbling Dice”, “Oh No, Not You
Again”, “This Place Is Empty” e
“Sympathy For The Devil”. 
L’evento brasiliano di Rio, composto
da un set di due ore ed una scaletta di
ben 20 brani, mette in mostra le
gemme della carriera dei The Rolling
Stones. Brani famosi come “It’s Only

Rock’ n’ Roll (But I Like It)”, “Brown
Sugar”, “Start Me Up”,
“Satisfaction”, “Sympathy For The
Devil” e “Wild Horses”, vengono
inserite live tra le nuove tracce dell’al-
bum come “Rain Fall Down”, “This
Place Is Empty” e “Rough Justice” e
dove nella lunga scaletta del concerto,

la band trova il tempo di suonare
anche la cover di “Night Time Is The
Right Time” di Ray Charles. “Siamo
abituati a suonare i più grandi con-
certi del mondo, ma devo dire che Rio
è riuscito a ritagliarsi un posto specia-
le”, ha detto il 78enne chitarrista
Keith Richards, bissato dalle parole di
Mick Jagger che ha ribadito con “è
stato bellissimo, ed i fan sono stati
incredibili. Loro sì che sanno come
divertirsi....”.
La performance brasiliana fu uno dei
complessivi 146 concerti di quel fan-
tasmagorico tour mondiale che durò

due anni precisi, dall’esordio di
Toronto in Canada il 10 agosto del
2005 al conclusivo live di Londra del
26 agosto 2007. Un tour che risultò il
secondo più redditizio della storia del
rock, secondo solo a quello degli U2
del biennio 2009/2011. Per finire, The
Rolling Stones celebreranno il
“Record Store Day” il prossimo 12
giugno, con un esclusivo 10 picture
disc, che includerà “Rain Fall Down”
(Live from Copacabana Beach) &
“Rough Justice” (Live from Salt Lake
City).

Daran

The Rolling Stones: esce il documento
storico “Live On Copacabana Beach” del 2006
Il film “A Bigger Bang” per la prima volta completamente remixato, re-editato e rimasterizzato
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Esce il 21 maggio per Carta Bianca Malavita di
Andrea Zauli. Il libro è una doppia intervista
ad Antonio e Stefano, due malati di cancro:
Antonio, ancora malato e inserito in un proto-
collo sperimentale di cura Bayer al Bellaria di
Bologna, e Stefano, già guarito. Le interviste
sono state registrate in tanti luoghi quanti
sono i capitoli e progressivamente costruisco-
no il ritratto di due persone, diverse per età e
carattere, e di come si relazionano a una delle
malattie più temibili di questo secolo e che in
molti fanno ancora anche a fatica a chiamare
con il nome esatto. Le interviste non hanno il
fine dell’inchiesta, ma piuttosto tengono il
registro della conversazione confidenziale.
L’autore insiste sul quotidiano, sulle piccole
cose, sugli affetti e le impressioni personali di
ciascuno e così, contrariamente a quello che si
può pensare, la lettura del libro fa ridere e allo
stesso tempo commuovere.

La loro storia è un esempio di volontà e corag-
gio che va oltre la malattia, da cui tutti possia-
mo trarre ispirazione. 
“Di libri sul cancro se ne sono già stati scritti

tanti - commenta Andrea Zauli - Ma nessun
testo in circolazione dà contemporaneamente
la parola a due persone che si oppongono al
‘mostro’, al ‘cattivo inquilino’, al ‘criminale’,

con modi, tempi e risultati differenti. Fratelli
di chemio e di speranza, Antonio e Stefano
sono l’uno di qua e l’altro di là dal confine
della guarigione. Un confine sottile, temuto e
sognato.
Per i lettori è la scoperta di un punto di vista
unico proprio perché duplice, trovandoci sia
l’esperienza di chi è guarito che quella di chi
forse non guarirà mai. Per i protagonisti il
libro è un viaggio nel tempo, essendo il pre-
sente di Antonio simile al passato di Stefano”.
Anticipato da un’inchiesta sul numero di feb-
braio 2020 del magazine «Gagarin», il libro ha
il patrocinio del Comune di Faenza,
dell’Istituto Oncologico Romagnolo e della
Regione Emilia Romagna. Tra i finanziatori, la
cooperativa Zerocento e lo IOR stesso. 
I fautori del progetto sono Antonio Morsiani,
Stefano Damiani, Mabel Morsiani, Marco
Morsiani e Andrea Zauli.
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Edito da Carta Bianca, il 21 maggio arriva al grande pubblico il nuovo libro di Andrea Zauli 

“Malavita” fratelli di chemio
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